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ПОЗЫВНЫЕ «КРАСНОЙ СУББОТЫ»

Томлеспром: за 29 дней заготовлено 877 тысяч, вывезено 1.034 

тысячи кубометров, произведено деловой древесины 714,6 тысячи 

кубометров.

Д О С Р О Ч Н О
справился с планом первого квартала коллектив Бело
ярского леспромхоза.

В. Г. Баранова, А. П. Стеб
ленова.

Перекрыто задание и по 
разделке: при плане 68
тысяч кубометров произве
дено 71.5 тысячи кубо
метров деловой древесины. 
Здесь успешно трудятся 
бригады Ю. И. Панфилова, 
Ю. М. Величко, которые 
выполняют задание на 150— 
190 процентов,

Каких он достиг рубежей?
На этот вопрос отвечает 

начальник планово-экономи
ческого отдела леспромхоза 
М. А. РАСТВОРОВ:

-— Во-первых, мы погаси
ли долг по трелевке, допу
щенный в первые месяцы. 
Хороший пример показывает 
укрупненная бригада М. Е. 
Потрепалова. Но особенно 
заметных успехов коллектив 
добился на вывозке леса. 
При квартальном задании 
155 тысяч кубометров на 29 
марта вывезено 158.762 ку
бометра. Среди водителей 
ударной работой во время 
месячника отличились эки
пажи Н. П. Калашникова,

Важно отметить, что пе
ревыполняется и задание по 
реализации. В первом квар
тале леспромхоз должен 
был реализовать продукции 
на 1 миллион 658 тысяч 
рублей, уже на 29 марта 
реализовано на 1 миллион 
782 тысячи рублей.

Каковы задачи леспромхо
за на апрель?

Отвечает главный инженер 
Ю. Н. ГУМЕНЮК:

— В первую десятиднев
ку апреля мы будем рабо
тать так же, как в марте, в 
ритме ударного месячника. 
Постараемся максимально 
использовать время, пока до
роги еще не осели.

На верхних окладах — 
по Нибеге и Нюрольке — у 
нас есть запас около 10 ты
сяч кубометров леса. Нужно 
быстрее вывезти его.

В то же время мы будем 
отгружать хлысты на желез
ную дорогу. Но тут получа
ются заминки. На механизи
рованном нижнем складе 
скопилось леса в хлыстах 
около 10 тысяч кубометров 
и примерно 7 тысяч кубо
метров сортиментов. А  же
лезная дорога задерживает

подачу турникетов и плат
форм. ) .■•.?■'

Полным ходом идет в лес
промхозе подготовка к лет
ней вахте. Устанавливаем 
дорогу на вахту Треш, при-1 
водим в порядок жилые, 
складские и ремонтные по
мещения, завозим топливо. 
На вахту Школьная уже 
завершен завоз ГСМ. Там 
сейчас готовятся вертолет
ная площадка, жилье, уста
навливается , холодильник. 
Думаем, что к работе на 
вахтах мы подготовимся в 
срок.

Но у нас есть претензии 
к Томлеспрому. Вахты дол
жны быть оснащены надеж
ной техникой, а из 5 необ
ходимых тракторов мы по
лучили пока только 2. 
Еще требуются челюстной 
погрузчик, бульдозер. Надо 
также заранее получить 
трос, запасные агрегаты.

В Ф О Н Д
Д Е С Я Т О Й

П Я Т И Л Е Т К И
будет перечислено 16 
апреля 7 тысяч рублей.
Так решил коллектив завода 
резиновой обуви, готовясь 
ударным трудом отметить 
Ленинский коммунистиче
ский субботник.

Первой на заводе инициа
тиву москвичей поддержала 
бригада подготовительного

цеха № 1, которой руково
дит Анна Степановна Черно
ва. В день субботника работ
ницы обязались • работать 2 
часа на сэкономленных ма
териалах и выпустить 28 
тысяч пар деталей.

С наивысшей производи
тельностью будет трудиться 
бригада из цеха № 6 Героя 
Социалистического Труда, 
делегата XVI съезда проф
союзов СССР Прасковьи 
Федоровны Фроловой. Девиз 
коллектива — выдать пер
вым сортом 94 процента 
продукции. На сэкономлен

ном лаке будут работать 
лакировщики бригады Ива
на Брониславовича Витков- 
ского из цеха вулканизации.

Деятельно подготавлива
ется не только производст
во. Созданы цеховые штабы, 
оформляется наглядная
агитация, образован пресс- 
центр при редакции много
тиражной газеты «Томский 
резинщик».

На праздник труда вый
дут все как один.

Л. ЛАЗАРЕВА, 
председатель завкома
Томского завода рези

новой обуви.

В юбилейном го д у
— наивысший урожай

Рейд печати

Почти все зимние дороги из 
Катайги, по л ьд у  пересекая  
Кеть, ухо д ят  на ее левый бе
рег. Там основная работа. Та** 
ниж ние  склады  —■ Северная  
старица и Тун гуссн и й  бор. А 
дальш е , в глубине тайги, идет 
валка и трелевка леса. Весь 
леспромхоз, считай, там. Прав
да, зимой это не имеет особо
го значения, на каком  берегу  
работать. А  вот когда вскроет
ся Кеть... Тогда все дело у п и 
рается в переправу.

— Надо с этой переправой  
что-то делать, — говорит бри
гадир укр уп н е н н о й  брйгады  
вальщ и к  К. Ф. Н ицын , с кото
ры м  мы встретились в лесосе
ке. — В прош лом  году м ы  пе
реправлялись на самоходке. И 
получалось  так: сначала из 
поселка едеш ь  на м аш ине  к 
берегу, потом плы в еш ь , потом 
— снова на м аш ину... Часа три 
ухо ди ло  только на дорогу. То  
капитана на сам оходке нет, 
to  еЩе что-нибудь. Нельзя до 
пустить, чтобы и ны нче  так  
было. К работе летом надо  
готовиться уж е  сейчас.

Да, весна не ждет. Как 
же на самом деле леспром
хоз подготовлен к ней? На 
столе главного инженера 
И. С. Пархомчука на днях 
появился план оргтехмеро. 
приятий, составленный про
изводственно - техническим 
отделом на весенне-летний 
период. (Правда, это скорее 
проект плана, так как он 
еще не утвержден, требует 
доработки).

Конечно, леспромхоз сей
час переживает трудное вре
мя, наверстывая упущенное 
в первые два месяца года. 
Горячо трудится на раздел. 
ле древесины бригада А. Ф. 
Шабанова. В прошлом году,

I H

работая по методу хозрас
четного подряда, этот кол
лектив принес леспромхозу 
24 тысячи рублей прибыли. 
Нынче бригада тоже взяла 
подряд. И уже дала около 
15 тысяч рублей прибыли. 
Это в основном за счет ра
циональной .разделки древе
сины. Причем это тем бо
лее похвально, что другие 
коллективы раскряжевщи
ков работают с минусом.

Но и эта бригада частень
ко простаивает — или не 
хватает леса на эстакаде, 
или сдерживают сплавщики, 
не успевая отвозить древе
сину из накопителей. Кол
лектив уже сейчас трево
жится о том. как пойдут де
ла весной. Будет ли доста
точно леса?

В этом отнош ении уверен
нее чувствую т себя сп лав щ и 
ки, хотя  и у  н и х  много пре
тензий к лесозаготовителям. 
Но подготовка к  весне идет  
строго по гр аф и ку .

— Техн и ко й  мы обеспечены, 
у ш л и  м аш и н ы  н за запчастя
ми, — говорит исполняю щ ий  
обязанности н ачальника  Ка- 
тайгинского сплавучастка
H. В. Морозов. — Тревога толь
ко за такелаж . Нам ещ е надо 
2.170 ш т ук  цепей, около 110 
тонн проволоки, т ы с я чу  
метров троса, кроме того, 
надо привезти два якоря по
I .  200 килограммов. А  м аш ина  
у  нас одна... Хочется, чтоб р у 
ководители Н арым ской  сплав- 
конторы  быстрее организова
ли пом ощ ь наш ем у участку .

Нет, все эти просьбы не 
неож иданны е — онй п р еду
смотрены планом...

В леспромхозе такой яс

ности нет. Например, к под
готовке дорог по сути дела 
не приступали.

— Лес уже пора вывозить 
к центральным трассам — 
в распутицу лесовозы по 
«усам» не пройдут, — гово
рит старший диспетчер авто
парка Н. П. Марудов. — С 
дорог надо заранее снимать 
снег, чтоб они быстрее про
сыхали, иначе их недолго 
разбить. Да и машины из
дергаются...

Но больше всего трево
жит шоферов то, сумеет ли 
леспромхоз вовремя создать 
надлежащую базу на левом 
берегу Кети, в Тунгусском 
бору? Ведь все лесовозы 
будут работать ( на той сто
роне. Главное — до поло
водья завезти горючее. Ем
кости там есть. Пора до
ставлять туда и запчасти. 
За каждым болтом через 
Кеть в поселок быстро 
не наплаваешься. Кроме то
го, на месте базы есть 
смысл соорудить хотя бы 
навес, под которым шоферы 
в непогоду могли бы обслу
живать свои машины. Прав
да, в Тунгусском бору есть 
бокс, но опять заковыка: ни
как не удосужатся навесить 
на него ворота. А  этот бокс 
неплохо бы отапливать, 
чтобы в утренние заморозки 
можно было машины отогре
вать в нем.

Вообще и лесозаготовите
ли, и транспортники ставят

вопрос так: почему бы на 
том берегу Кети, . помня хь 
прошлогодних уроках, не 
создать настоящую, хоро
шую базу. Пусть будет не 
вахта в полном смысле это
го слова, ко что-то близкое 
к ней. Членам лесосечных и 
водительских бригад совсем 
не обязательно каждый ве
чер переправляться в посе
лок, чтобы утром снова по
вторять этот путь.

На левом берегу есть до
вольно просторный дом, кото- 
ры й  вполне пригоден для  об
щ еж ития . Есть там и столовая, 
и другие  подсобные пом ещ е
ния. Д иректор леспром хоза  
В. П. Харитонов не отрицает  
возможности создания такой  
пром еж уточной, что ли, базы, 
где бы рабочие могли ж ить  
посменно, дней по 5 — 7 не 
возвращ аясь в поселок. Не 
тратились бы время и нервы  
на еж едневны е переправы, 
что позволит продлить рабо
чий день.

Однако ма^р соглаш аться с 

такой возможностью  — к  это

м у надо готовиться уж е  сей

час, немедленно. Через неде- 

лю -другую  это сделать будет  

уж е  поздно.

В рейде приняли участие:
. В. БЕСПАЛОВ, 

шофер;
М„ЧАРУГИН, 
раскряжевщик;

П! БОГДАНОВ, 
бригадир сплавщиков;

Н. МАРАСАНОВ,
мастер верхнего склада;

А. СОЛОВЬЕВ, 
наш корр.

Н аивысш им  урож аем  ре- 
ш или  ознаменовать красно
дарские хлеборобы год 
60-летия Великого Октября. 
И х почин наш ел ш ирокий  
отклик у  земледельцев на
шей области.

В две смены
К посевной мы начали го

товиться с осени. Под весь 
яровой клин напахали зябь, 
полностью провели подкорм
ку озимой ржи. Затем пере
ключились на .ремонт техни
ки. Почвы у нас тяжелые, и 
без хорошо подготовленной 
техники невозможно рассчи
тывать на успех.

Все тракторы в отделении 
прошли текущий и капи
тальный ремонт, полностью 
подготовлен прицепной ин
вентарь.

Гораздо больше, чем в 
прошлом году, вывезено' на 
поля органических удобре
ний. Будем проводить ве
сеннюю подкормку озимой 
ржи, однолетних и многолет
них трав,

К посевной в отделении 
скомплектовано два звена. 
Первое— по подготовке поч
вы— возглавит молодой, но 
уже хорошо зарекомендо
вавший себя механизатор 
Н. М. Бендель, звеном на 
севе будет руководить вете
ран труда, награжденный 
по итогам прошлого года 
орденом Трудового Красно
го Знамени, М. ф. Сенчу- 
ков.

Стараемся задачи пред
стоящей посевной довести до 
каягдого земледельца. А  за
дачи эти определены, исходя 
из запланированной урожай
ности. В прошлую страду мы 
получили с гектара всего по 
восемь центнеров зерновых: 
сказалась сильная засуха. 
Нынче решили собрать на

круг по 16 центнеров пше
ницы, по 20 — овса. В об
щей сложности с 2.100 гек
таров соберем более трех 
тысяч тонн зерна — в два 
с лишним раза больше, чем 
в прошлом году.

На опыте прошлых лет 
мы убедились, что использо
вание тракторного парка в 
две смены дает ощутимые 
результаты: во-первых уве
личивается выработка на 
эталонный трактор, во-вто
рых, улучшается качество 
работ. Обеспеченность кад
рами позволяет и нынче ве
сти работы в две смены. На 
полевом стане откроем сто
ловую.

Механизаторы отделения 
решили провести сев -яровых 
зерновых за девять рабочих 
дней с отличным качеством.

В. ЦУКАНОВ, 
управляющий Федора- 
евским отделением сов

хоза «Шегарский».

К весне и к осени
В этом году площадь под 

зерновыми в нашем совхозе 
вырастет почти на 20 про
центов — за счет распахан
ных старых кдевернщ и ос
военных неудобиц дополни
тельно засеем 350 гектаров.

Земледельцы совхоза го
рячо одобрили инициативу 
тружеников сельского хо
зяйства Краснодарского
края, решивших ознамено
вать год 60-летия Великого 
Октября ■ наивысшим урожа
ем. Приветственное письмо 
Леонида Ильича Брежнева 
кубанцам нашло отклик и в 
сердцах сибирских хлеборо
бов. В этом году земле
дельцы нашего' совхоза бу
дут бороться за получение 
17 центнеров зерна н 250— 
300 центнеров зеленой мас

сы кукурузы с гектара. 
Этот рубеж выше преду
смотренного планом, и, есте
ственно, чтобы взять его, 
потребуется немало сил и 
энергии.

Гарантию высокому уро
жаю мы постарались соз
дать заблаговременно. Се
мена зерновых — классные, 
на поля вывезено 10 тысяч 
тонн перегноя и торфа в 
то время, как под урожай 
прошлого года удобрений 
почти не возили. На линей
ке готовности вся почвооб
рабатывающая и посевная 
техника. Комиссия из рай
она уже проверяла ее готов
ность, в ближайшие дни 
проведем взаимопроверку 
готовности к весне с сорев
нующимися с нами механи
заторами совхоза «Таеж
ный».
■ В числе агротехнических 

мер, направленных на полу
чение высокого урожая, — 
перекрестный сев, который 
мы намерены провести на 
пятистах гектарах. Это в 
десять раз больше, нежели 
в прошлом году. Для бес
перебойной работы тракто
ров в поле своевременно бу
дут проводиться техниче
ские уходы, подобраны 
опытные мастера-наладчики. 
Две машины будут выделены 
для доставки в страдную 
пору горячего питания ме
ханизаторам.

В основном все готово к 
весне, дело за солнцем, ко
торое уже начало сгонять с 
полей снег. А  пока есть вре
мя, механизаторы готовят
ся к осени —  осталось от
ремонтировать 3 комбайна. 
14 уже готовы к уборке уро
жая.

Н. МАСЛОВСКИЙ,
главный агроном совхо
за «Галкинский» Бак- 

чарского района.

ИНФОРМАЦИЯ

ТРИ НОВЫ Е

Р А З Р А Б О Т К И
приняты межведомствен
ной комиссией Томско
го научно-исследовательско
го, проектно-конструкторско
го и технологического ка
бельного института.

Две из них ■— шнуры с 
армированной неразборяой 
вилкой для электрических 
утюгов и такие же шнуры 
для холодильников — пред! 
назначены для отечествен
ной промышленности. Тре
тий шнур, который может 
быть использован в раз
личных электробытовых 
приборах, разработан 'спе
циально для комплектования 
экспортной продукции, иду
щей -на социалистическую 
Кубу и в другие страны аме
риканского континента. Все 
изделия отличаются высо
ким качеством, надежностью 
и повышенной степенью 
безопасности. Разработки пе
реданы производству.

Новые типы шнуров со»» 
даны в лаборатории провес 
дов для электрических ма
шин и приборов, Koropoil 
руководит М. П. Ковешни* 
ков. Много труда было за
трачено при разработке 
специальных пресс-форм 
для запрессовки неразбор
ных вилок.
\ Р. ВЕРБИЦКИИ,

слесарь-инструменталь
щик НИКИ.

СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ
О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В О
дать в первом квартале вто
рого года пятилетки 26 
процентов годового плана по 
вводу жилья выполнили 
коллективы треста Томлес- 
строй.

Введены в эксплуатацию 
общежитие на 100 мест для 
Аснновекого лесопромыш
ленного комплекса. 24-квар
тирный дом для Асиновско- 
го трактороремонтного за
вода, 16-квартирный дом 
для Комсомольской ПМК и 
несколько двухквартирных 
домов.

М. НАЖМУТДИНОВ, 
заслуженный строитель 
РСФСР, бригадир
СУ-24 треста Томлее- 

строй.
г. Асино.

«МАЛАЯ НАВИГАЦИЯ»
стартовала вчера на аква- 
тории Томского грузового 
порта.

Честь открыть работы на 
реке в год 60-летия Вели
кого Октября выпала 
теплоходу «Шлюзовой-129». 
Под командованием капита
на Е. Н. СПтина он разби
вает лед, чтобы вывести из 
затона к причальной стенке 
плавучие краны. Как только 
акватория порта будет очи
щена теплоходом ото льда, 
начнется перевозка гравия с 
острова Боярского в порт. 
Плавучие краны будут от
гружать его на городские 
стройки.

В. КАБАНОВ, 
рулевой-моторист теп

лохода «Шлюзовой-63».

З А В Е Р Ш Е Н И Е  С О ВЕ Т С К О - З А М Б И Й С К И Х  ПЕРЕГОВОРОВ

Та ежные  трассы
Просто не верится, что на 

васюганских болотах могут 
быть такие гладкие, как ска
терть, дороги. В просторной 
кабине МАЗа не ощущаешь 
ни ухабов, ни рытвин, нет и 
крутых поворотов. С боль
шой скоростью мчатся мощ
ные лесовозы на верхний 
склад. Дорога дальняя, поч
ти 60 километров, и мы ус
певаем о многом перегово
рить с Григорием Павлови
чем Коломинцем, старшим 
шофером Каргасокского ле
сопромышленного комбина
та.

Шестнадцатый год работа
ет Григорий Павлович на 
Тевризском лесопункте. Сре
ди водителей— самый стар
ший. самый опытный. Поч
ти все шоферы прошли ста
жировку у Коломийца.

—- Тридцатый год я рабо
таю в лесу. До приезда сюда 
работал на Кавказе — тоже 
лес возил.

Григорий Павлович — ве
теран войны. Сражался под 
Новороссийском. Трижды 
по ранению ' выбывал из

строя и трижды возвращал
ся. Отметины войны бес
покоят его по сей день.

Потом разговор перешел 
на сегодняшние дела.

— Отстает наш лесопункт, 
а ведь все время в передо
вых ходили, — с горечью 
говорил Григорий Павлович. 
— Вроде все есть: совре
менная техника, хороший

'■ V : .V ..а :

лес и работать не разучи
лись. А  вот застопорилось 
дело на верхнем складе, вы
пало одно звено, и» лихора
дит лесопункт. Бывало, за 
день по три-четыре рейса 
успевали сделать. /А сейчас 
один, от силы два. Плохо 
трелюют. Вот уже несколь
ко дней подряд лесоза
готовительные бригады вы

ходят не в полном составе. 
В каждой бригаде то одного, 
то двух звеньев не хватает.

Вот и сейчас приедем на 
верхний склад и будем часа 
два по делянам мотаться, по
ка лес найдем. Смешно ска
зать, шоферы даже очеред
ность составили, кто первый 
грузится, кто второй. Моя 
очередь — третья, можно не 
спешить — раньше обеда 
все равно не загружусь.

И действительно, только в 
обед Григорий Павлович по
ставил свой МАЗ под загруз
ку. Нагрузив около тридца
ти кубометров кедра, он вы
вел машину на трассу.

— Постараюсь успеть еще 
один рейс сделать, — заме
тил водитель. — Обяза
тельства надо выполнять.

В этом году Г. П. Коломи
ец и его напарник В. П. Че- 
бан решили вывезти на сво
ем лесовозе 15 тысяч' кубо
метров леса. Водители неод
нократно выходили победите
лями социалистического со
ревнования. В минувшем го
ду труд Григория Павловича 
отмечен высокой правитель
ственной наградой — орде
ном «Знак Почета».

Г. ГЕННАДИИ.
Фото автора.

ЛУСАКА, 29 марта. 
(ТАСС). Сегодня здесь со
стоялось подписание совет
ско-замбийских документов.

Совместное советско-зам
бийское заявление подписа
ли член Политбюро ЦК 
КПСС, Председатель Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Н. В. Подгорный и 
председатель Объединенной 
партии национальной неза
висимости (ЮНИП), Пре
зидент Замбии К. Каунда.

Была подписана, также 
программа культурного и, 
научного сотрудничества 
между СССР и Республи
кой Замбией на 1977— 1978 
годы. Ее подписали: по по
ручению Советского прави
тельства— заместитель мини
стра иностранных дел 
СССР Л. Ф. Ильичев; по 
поручению правительства

Замбии — министр ино
странных дел С. Мвале.

При подписании докумен
тов присутствовали гене
ральный секретарь ЮНИП 
Г. Зулу, премьер-министр 
республики Э. Муденда, 
члены ЦК ЮНИП, минист
ры. советские официальные 
лица, сопровождающие Н. В. 
Подгорного в поездке.

* * =С
ЛУСАКА, 29 марта. 

(ТАСС). Сегодня из Рес
публики Замбии отбыл член 
Политбюро ЦК КПСС, 
Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 
Н. В. Подгорный, который 
находился здесь с офици
альным визитом по пригла
шению Президента Замбии 
К. Каунды.

Аэропорт в Лусаке укра
шен государственными фла

гами СССР и Замбии. Н. В. 
Подгорного провожали К. 
Каунда, генеральный сек
ретарь ЮНИП Г. Зулу, 
пр ем ье р-м »н ис гр р еопуб-
лики Э. Муденда, ' члены' 
ЦК ЮНИП, члены прави
тельства, руководители на
ционально - освободительных 
организаций Юга Африки.

Среди провожавших был 
посол СССР в Замбии В. Г. 
Солодовников.

Исполнены государствен
ные гимны Советского Сою
за и Замбии. Н. В. Подгор
ный и К. Каунда обошли 
строй почетного караула. 
Выл дан. салют наций. В 
аэропорту гостей из Совет
ского Союза тепло приветст
вовали жители замбийской 
столицы.

Вместе с Н. В. Подгор

ным из Лусаки в столицу 
Мозамбика — Мапуту — 
отбыли сопровождающие его 
официальные лица.

Покидая территорию дру
жественной Замбии, Н. В. 
Подгорный направил с бор
та самолета телеграмму Пре
зиденту Республики Замбии 
Кеннету Дэвиду Каунде. В 
ней выражается сердечная 
благодарность за радушный 
прием и теплое гостеприим
ство.

Искренне надеюсь, отме
чается в телеграмме, что 
состоявшийся визит в Зам
бию, наши встречи и пере
говоры послужат дальней
шему упрочению отношений 
дру-Асбы и широкого сотруд
ничества между Советским 
Союзом и Замбией, укрепле
нию мира в Африке и во 
всем мире.

С О ВЕТСК О -М О ЗА М БИ КСКИ Е ПЕРЕГОВОРЫ
МАПУТУ, 2.9 марта. 

(ТАСС). По приглашению 
Президента Народной Рес
публики Мозамбик Саморы 
Моизеса Машела сегодня 
сюда прибыл с официаль
ным визитом член Полит
бюро ЦК КПСС, Председа
тель Президиума Верховно
го Совета СССР Н. В. Под
горный.

В аэропорту, украшенном 
государственными флагами 
СССР и НРМ, Н. В. Под
горного и сопровождающих 
его официальных лиц встре
чали С. Машел, вице-прези
дент республики Марселину 
Душ Сан-туш, министр ино
странных дел Жоаким Чис- 
сано. члены Постоянного 
политического комитета и 

-ЦК-ФРЕЛИМО, министры,

представители обществен
ных организаций республи
ки. Среди встречавших на
ходился посол СССР в НРМ 
П. И. Евсюков. Н. В. Под
горный и С. Машел обошли 
строй почетного караула. 
Был дан салют наций, ис
полнены государственные 
гимны Советского Союза и 
Мозамбика.

Десятки тысяч жителей 
мозамбикской столицы на 
улицах и площадях радушно 
приветствовали посланцев- 
Советского Союза.

* * *
МАПУТУ, 30 марта. 

(ТАСС). 29 марта здесь на
чались переговоры между 
членом Политбюро ЦК 
КПСС, Председателем Пре
зидиума Верховного Совета

СССР Н. В. Подгорным и 
председателем ЦК фронта 
освобождения Мозамбика, 
Президентом Народной Рес
публики Мозамбик Саморой 
Моизесом Машелом.

В ходе переговоров, про
ходивших в сердечной дру
жественной обстановке, сто
роны обменялись информа
цией о важнейших -вопросах 
внутренней и внешней поли
тики своих стран.

Н. В. Подго-рный расска
зал о практических шагах 
ЦК КПСС и Советского пра
вительства по осуществле
нию принятых XXV съездом 
КПСС планов десятой пяти
летки. программы дальней
шей борьбы за мир, за сво
боду и независимость наро
дов.

С. Машел информировал о 
борьбе .мозамбикского наро
да за ликвидацию последст
вий колониализма, осущест
вление прогрессивных соци
ально- эк о н о миче©ких п-р еоб- 
ра-зований в Мозамбике. Он 
отметил важное значение 
для этой борьбы создания 
авангардной партии рабочих 
и крестьян — Фронта осво
бождения Мозамбика
(ФРЕЛИМО).

Были обсуждены вопросы 
дальнейшего углубления 
двустороннего сотрудниче
ства.

В переговорах принимают 
участие советские и мозам
бикские официальные лица.

Переговоры будут продол
жены.

т
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ; 31 марта 1977 года

ПРОФСОЮЗЫ 
И  СОРЕВНОВАНИЕ защитить ОБЯЗАТЕЛЬСТВО

I

Обращ енная к лю дям  труда, активным  участникам  строи
тельства нового общества речь Леонида И льича Брежнева  
на X V I съезде профсоюзов вызывает глубокий  интерес в 
производственных коллективах.

Рабочие и инж енеры , партийные, профсою зные активи
сты, хозяйственные руководители  отмечают злободневность 
в ы дв и н уты х в речи полож ений об укреплении  трудовой дис
циплины , организации социалистического соревнования.

О стиле работы цехового комитета профсоюза в организа
ции соревнования в свете полож ений, в ы дв и н уты х Л. И. Бре
ж невы м  на съезде профсоюзов, идет речь е статье М. Вичка- 
иовей.

В речи на XVI съезде 
профсоюзов Леонид Ильич 
Брежнев, напомнив, что еще 
в 1920 году съезд партии 
поручил профсоюзам органи
зацию соревнования, отме
тил и те качественно новые 
черты, которые социалисти
ческое соревнование приоб
ретает на современном эта
пе. О некоторых новых фор
мах соревнования в нашем 
цехе я и хочу рассказать.

Заканчивая первый квар
тал юбилейного года, наш 
коллектив работает стабиль
но. Мы рады, что завод не 
испытывал по вине цеха 
трудностей с выпуском при
боров. Второй год пятилет
ки .ознаменовался для нас 
новыми починами, повы
шенными обязательствами. К 
примеру, бригады Д. В. Та
таринцева и Г. С. Рагозина 
обратились с просьбой Повы
сить норму выработки на 
изготовлении корпусов на 7 
процентов. Конечно, это ре
шение родилось не на пу
стом месте. Тем более, что 
б прошлом году по их пред
ложению норма была повы
шена на 11 процентов. Бри
гадиры советовались с това
рищами, искали резервы, 
Бригада Татаринцева, кста
ти, обязалась план двух лет

выполнить к юбилею Октяб
ря.

В начале прошлого года 
на заводе была введена за
щита социалистических обя
зательств. Она значительно 
дисциплинирует и участни
ков соревнования, и его ор
ганизаторов — профсоюз
ные комитеты. Что означает 
защита обязательств? Кол
лектив должен обосновать 
перед комиссией их реаль
ность, доказать, что цифры', 
приведенные в них, взяты, 
как говорится, не с потолка 
и что у цеха или бригады 
есть реальные возможности 
их выполнить. Прежде, чем 
представить комиссии свои 

■ обязательства, цех должен 
согласовать их со смежни
ками, с отделами. Если ка
кой-то коллектив не выпол
нил своих обязательств по 
не зависящим от него причи
нам (скажем, его подвел 
смежник), то при подведении 

• итогов соревнования «нака
зывают» оба коллектива.

На защите присутствует 
«четырехугольник» цеха, 
причем каждый из руководи
телей должен быть готов по 
просьбе комиссии отчитаться 
о выполнении обязательст
ва за прошлый месяц и обос
новать новые.

НАШИ ИНТЕРВЬЮ

Грузам десятой 
п я т и л е т к и -  
«зеленую улицу»

Коллектив станции Томск-грузовая с удовлетворением 
воспринял постановление ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР «О мерах по развитию железнодорожного тран
спорта в 1976— 1980 годах». Об этом беседует с нашим 
корреспондентом начальник станции П. И. АВТУШКО.

— Станция обслуживает 
предприятия нашего област
ного центра — лесопромыш
ленный комбинат, речной 
порт, мелькомбинат, каран
дашную фабрику, различные 
базы... Планы напряженные: 
за сутки принимаем 200 ва
гонов и столько же отправ
ляем, а в навигацию эта 
цифра резко возрастает.

За два месяца отгружено 
сверх плана более 700 ва
гонов. Возросла статическая 
нагрузка на вагон, умень
шились простои.

Работать более эффектив
но, с лучшим качеством по
могло переоснащение пред
приятия. Например, парово- 
зы-«кукушки», выполняв
шие маневровые операции, 
полностью заменены тепло
возами, действует электри
ческая централизация стре
лок и сигналов (профессия 
стрелочника упразднена), 
внедряется переносная ра
диостанция «Тюльпан», а 
это значит, что не понадо
бятся больше помощники 
составителей поездов. На но
вой площадке смонтирован 
кран грузоподъемностью
12,5 тонны.

В коллективе трудится 
лучшая комсомольско-моло
дежная смена, руководимая 
коммунистом Владимиром 
Викторовичем Воропаевым. 
Звание «Мастер формирова
ния поездов Западно-Сибир
ской железной дороги» за
воевал Спиридон Василье
вич Боркин. Образцы труда 
показывают составитель по
ездов Петр Власович Кон
даков, старший приемо
сдатчик Алексей Филиппо
вич Ефименко, дежурная по 
станции Елена Михайловна 
Букина и другие.

— Но показатели, Петр 
Иванович, могли быть и вы
ше...

.— Да, конечно. Бывае'т, 
подводят грузополучатели. 
Вот отдельные примеры. В 
январе управление Томск- 
снаб при норме 5,8 часа раз
гружало каждый вагон в 
среднем 22,9 часа, В фев
рале — 12,5 часа. Конди
терская фабрика допустила 
на каждом вагоне перепро- 
стой в феврале 46,3 часа. 
В целом по клиентуре ваго
ны простояли сверх нормы 
в январе 3,4 часа, в февра
ле — 4,8. Не произошло 
перемен к лучшему и в мар
те.

Мало заботятся о своевре
менной выгрузке вагонов 
трест Томсктраксстрой, ■ уп- 
раление строительства, пло
хо организуют разгрузку 
контейнеров Томекснаб, обл
потребсоюз, Росторгодежда, 
другие торгующие и снаб
женческие организации.

Резко снижается выгруз
ка подвижного состава 
(примерно на 30— 40 про

центов к обычным дням) в 
субботу и воскресенье, а 
также в .ночные смены.

Вот что показывает ана
лиз по станциям Томск-1, 
Томск-Н и Томск-грузовая. 
За два месяца сверх нормы 
простояло 13.040 вагонов, 
время их простоя равнознач
но тому, > что выбыло из 
оборота 1.100 вагонов.

— Постановление ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР обязывает ко много
му. Какая организаторская 
работа в связи с этим 
проводится на предприятии?

— Мы готовим партийное 
и рабочее собрания, на ко
торых будут обсуждены 
этот важный документ и 
организационно-технические 
мероприятия. В частности, 
предполагается закончить 
строительство второй очере
ди тяжеловесной площадки, 
установить второй кран по
вышенной грузоподъемности. 
Будет электрифицирован 
перегон до предпортового 
парка станция. Внедрим по
часовое планирование раз
воза местного груза. Будет 
организована школа передо
вого опыта. Мы будем на
стойчиво добиваться наибо
лее рационального . исполь
зования подвижного соста
ва.

— Какая роль в решении 
главных задач отводится со
циалистическому соревнова
нию?

— Заключен договор 
о социалистическом со
ревновании между реч
никами, железнодорожника
ми и автомобилистами. 
Выполнение комплексных 
обязательств позволит уско
рить поставку грузов народ-, 
ному хозяйству.

Договоры о содружестве 
стали традиционными. Сов
местно вырабатываются ме
ры поощрения, создаются 
общие Сквозные бригады. 
Взаимопонимание и взаи
мопомощь стали правилом. 
К началу навигации такой 
договор будет заключен и с 
Томским лесопромышлен
ным комбинатом.

В честь 60-летия Вели, 
кого Октября наш коллек
тив принял напряженные 
социалистические обязатель
ства, направленные на эф
фективное использование 
транспортных средств.

Применяя передовые ме
тоды труда, сократим про
стой местных вагонов на 
0,2 часа против установлен
ной .нормы. Повысим стати
ческую нагрузку на 0,1 тон
ны и за счет этого дополни
тельно погрузим 300 ваго
нов. Годовые планы погруз
ки выполним к 29 декабря, 
выгрузки и отправления 
— к 27 декабря, дополни
тельно перевезем 9 тысяч 
тонн народнохозяйственных 
грузов.

На заводе много внима
ния уделяется защите лич
ных производственных пла
нов рабочих. Поэтому цехо
вой комитет вместе с пар
тийной организацией и ад
министрацией решили про
верить обоснованность лич
ных производственных пла
нов в коллективе. В январе 
была проведена защита обя
зательств молодыми рабочи
ми, Результаты се цеховой 
комитет не полностью ,, удо
влетворили. Мы считаем/ 
что в первые дни нового го
да рассчитать производствен
ные задания рабочему прак
тически невозможно. Кроме 
того, стало ясно, что защи
та должна проходить в два 
этапа: сначала предвари
тельная, а потом, после вы
сказанных рекомендаций, — 
основная. Анализируя итоги 
защиты обязательств моло
дежью, мы решили разъяс
нить методику расчета про
изводственных планов в шко
лах коммунистического тру
да.

Допустим, рабочий решил 
взять годовой план на 5 про
центов больше по сравнению 
с прошлым. Значит, каждый 
день нужно выполнять не 9, 
а 9,45 нормо-часа. Поделив 
годовое производственное 
задание на эту повышен
ную дневную норму, .каждый 
рабочий может легко опреде
лить, за сколько дней он 
справится со своим планом, 
и сам может следить за еже
дневным его выполнением. 
Это является стимулом по
вышения производительно
сти труда.

Производственно-массовой

комиссией цехкома проведе
на большая работа по кон
кретизации социалистиче
ских обязательств на 1977 
г8д как среди рабочих, так 
и среди ИТР. Это был свое
образный конкурс на луч
ший, более обоснованный 
личный производственный 
план. Среди рабочих луч- 
чим признан план токаря 
корпусного участка П. П. 
Корягина. В его обязатель
ствах учтены все пути повы
шения’ эффективности про
изводства, предусмотрена 
общественно - политическая 
работа.

Среди инженерно-техниче
ских работников лучшими 
признаны творческие планы 
экономиста Н. В. Ермушко 
и старшего мастера Ю. А. 
Бурова.

С первых дней этого года 
в цехе развернуто социали
стическое соревнование за 
право выпуска 60-Мнллион- 
ного манометра со дня осно
вания завода. Создана ко
миссия и разработаны усло
вия подведения итогов со
ревнования среди участков, 
смен, бригад и-лучших рабо
чих за каждую декаду.

Л. И. Брежнев в своем вы
ступлении на съезде проф
союзов заострил внимание 
на трудовой дисциплине, 
привел впечатляющие циф
ры ценности одной минуты в 
масштабе страны. Строже 
подойти к использованию 
каждой рабочей минуты — 
а, кстати, нашим цехом за 
1 минуту выпускается 21 
держатель — позволит нам

электроника, которая внед
ряется в контрольно-про
пускной системе. Это одна из 
немногих в стране автомати
зированная -проходная «Кол
хида». Полный переход на 
эту систему контроля за ра
бочим временем даст заводу 
экономический эффект в 
размере 40 тысяч рублей .за 
счет сокращения опозданий, 
преждевременных уходов с 
работы, отпусков по разре
шению администрации и т. д.

Хорошо, что на заводе 
вводится строгий. учет рабо
чего времени, но 'не надо 
думать, ■ что только на авто
матику мы и рассчитываем. 
Большую работу в нашем 
цехе ведет комиссия цехово
го комитета по экономии и 
бережливости, которую воз
главляет токарь Н. А. Во
робьев. Результаты рейдов 
Комиссии предаются гласно
сти в специальных выпусках 
стенгазет, на рабочих собра
ниях. Цеховой комитет при
нимает все меры к тому, что
бы администрация немедлен
но .устраняла причины, по
рождающие бесхозяйствен
ность.

Вся эта работа в конеч
ном итоге направлена на то, 
чтобы мобилизовать коллек
тив цеха на досрочное вы
полнение производственной 
программы года, достойную 
встречу 60-летия Великого 
Октября.

М. ВИЧКАНОВА, 
председатель цехового 
комитета профсоюза це
ха № 4 Томского мано

метрового завода.
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Ц В Е Т Ы  Д Л Я  
С Т Р О И Т Е Л Е Й

Утреннюю тишину Hapjr- 
шнл дробный стук дятла. 
Тук-тук — неслось с верши
ны чудом сохранившейся 
развесистой сосны, окрест 
которой раскинулась строи
тельная площадка теплично
го комбината. Копровщик 
Виталий Александрович Га- 
лайко запрокинул голову в 
сторону пернатого красавца.

— Как старается! — 
улыбнулся он. — Жаль та
кой концерт прерывать, — и 
дернул за привод дизель- 
молота.

Чихнув раз-другой сгуст
ками черного дьгма, дизель- 
молот методично начал вго
нять -сваю в твердый грунт.

Сколько уж забито Вита
лием Александровичем свай! 
На птицефабрике в Малинов
ке, в Чилине на животновод
ческом комплексе, в академ
городке, на нефтехимиче
ском комбинате...

Вспомнилось недавнее соб
рание строителей. •* Началь
ник СМУ-7 Химстроя Анато
лий Федорович Чемерис 
рассказывал о будущем ком
бинате. Под застекленными 
крышами круглый год будут 
расти помидоры, огурцы, 
разная зелень и даже_цветы.

А  потом подписывали до
говор-обязательство о социа
листическом соревновании 
между бригадами, участву
ющими в сооружении теп
лично-парникового комбина
та. И Виталий Александро
вич вслед за бригадиром 
СМУ-7 Овчинниковым поста
вил свою подпись от имени 
стооительното участка уп
равления строймеханизация.

... У  в л еченный в осп о м ин а- 
ниями, Галайко едва не про
пустил сигнал геодезиста. 
Он вовремя убрал газ, а его 
напарник Анатолий Трубачев 
другим фалом сразу же от
цепил молот. Виталий Алек

сандрович поставил рейку с 
делениями на верх сваи-ко
лонны. Геодезист Владимир 
Пыпырин вновь приник к 
окуляру нивелира. Доволь
ный, махнул рукой:

— Нормально!
Доволен и мастер Алек

сандр Яковлев. Когда ему 
поручили забивку свай-ко
лонн на тепличном комбина
те, он настоял, чтобы эту ра
боту выполняла бригада коп
ровщиков Галайко.

За Виталием Александро
вичем давно \ закрепилась 
слава мастера по снайпер
ской забивке свай-колонн. 
Мастер строительного участ
ка управления строймехали- 
зации Яковлев пояснил:

— Это ответственная опе
рация. Здесь должна быть 
высокая точность. Посудите 
сами: днзель-молот весит
две с половиной тонны. И 
вот при таком ударе надо за
фиксировать сваю-колонну в 
вертикальном положения 
точно на проектной отметке. 
Допускается отклонение все
го лишь в 15 миллиметров.

Копровщики бригады Га
лайко выполняют по полто
ры нормы.

Члены экипажа, руково
димого Виталием Александ
ровичем Галайко, —- раз
ные по характеру и опыту 
люди. Но все они влюблены 
в профессию строителей- 
механизаторов, хоть и шли к 
ней разными путями.

...Служил Галайко в Си
бири, в военно-строительных 
частях. Получил специаль
ность тракториста. И в 1963 
году, демобилизовавшись, с 

‘группой товарищей поступил 
в' _ управление механизации 
Химстроя.

О том, как он работает с 
той поры, красноречивее 
всего рассказывает трудовая 
книжка. В графе «Поощре

ния» — множество записей: 
благодарности, почетные 
грамоты, памятные подарки, 
премия за внедрение рац
предложений. В конце ми
нувшего года Виталия Алек
сандровича Галайко награ
дили общесоюзным знаком 
«Победитель социалистиче
ского соревнования 1976 го
да», его портрет помещен на 
Доске почета строителей 
н еф т е х нм ич ес к от о к о м би н а- 
та. Рабочая педагогика — 
это еще одна сторона про
фессиональной деятельно с ти 
Виталия Александровича. 
Многие молодые копровщи
ки стажировались у него и 
сейчас успешно трудятся на 
•важнейших строительных 
площадках области.

Напряженно в эти дни на 
с т р ои т е льс тв е тепл и чн о-п ар- 
никового комбината. Уже в 
нюне должны войти в строй 
шесть теплиц первого блока, 
а в четвертом квартале — 
полностью второй блок. Эки
паж копровщиков Галайко 
осязайся выполнить забивку 
свай-кюлонн по второму бло
ку 19 апреля.

Это высокое обязатель
ство дружный экипаж еже
дневно подкрепляет делом. 
Работа идет строго по гра
фику. Скоро сюда придут 
монтажники. И над вчераш
ним п-олем встанут ажурные 
коробки теплиц фабрики ви
таминов и цветов. Цветов, 
которые Виталий Александ
рович видит уже сейчас, 
Цветов для строителей.

А. ФИЛАТОВ, 
член рабкоровского по
ста на строительстве 
тепличного комбината.

* 4! *
НА СНИМКЕ: бригадир

копровщиков управления 
строймеханизацни Хим
строя Виталий Александро
вич Галайко.

Фото А. Кузярина.

АВИАТОРЫ -  СЕЛУ

Х о т я  п
и на крыльях...

Задачи, поставленные в 
письме Центрального Коми
тета КПСС о дальнейшем 
подъеме сельского хозяй
ства, коллектив томских 
авиаторов считает своим-, 
кровным делом. Авиация 
принимает непосредствен
ное участие в сельхозрабо
тах и вместе с хлеборобами 
борется за высокие урожаи 
сельскохозяйственных куль
тур.

В текущем году коллекти
ву авиаторов предстоит об
работать с воздуха 195 ты
сяч гектаров сельскохозяйст
венных угодий и лесных 
массивов. В колхозах и сов
хозах нашей области соглас
но заключенным договорам 
в оптимальные агротехниче
ские сроки и с хорошим ка
чеством нужно выполнить 
авиахимработы на 150 тыся
чах гектаров, в том числе 
по внесению минеральных 
удобрений на 85 тысячах и 
по борьбе с сорной расти
тельностью — на 65 тыся
чах гектаров. Кроме того, 
пять экипажей Томского 
авиапредпрнятия в течение 
апреля будут работать в хо
зяйствах Башкирской
АССР.

Наш коллектив взял на 
себя- обязательство — план 
авиахнмработ 1977 года вы
полнить к 60-летию Велико
го Октября и дополнитель
но обработать 2 тысячи 
гектаров.

В нашей области впервые 
самолеты появились над по- 
лямн ’ Томского ОПХ им. 
В. И. Сидоренко. С тех пор 
в этом передовом хозяйстве 
авиация стала неотъемлемой 
частью производства. Руко
водители ОПХ ценят пре
имущества авиации по срав
нению с наземной техникой, 
особенно на внесении мине
ральных удобрений. Это и 
высокая. производитель
ность, и равномерность рас
сева. Однако руководители 
и специалисты многих дру
гих хозяйств недооценивают 
помощь авиаторов.

В целом по области с 
каждым годом сокращаются 
объемы работ по внесению 
минеральных удобрений с 
воздуха. Если в 1971 году 
с помощью самолетов было 
обработано 94.650, то в 
1975-м — 86.910, а в
1976 году — 71.700 гек
таров. Самолеты простаива
ют подчас из-за несвоевре
менной подготовки аэродро
мов. Не везде создаются 
нормальные условия для ра
боты и отдыха экипажей. 
Как правило, минеральные 
удобрения хранятся на 
аэродромах под открытом 
небом, вследствие чего те
ряют качество, даже прихо
дят в непригодное состоя
ние, что вызывает поломку 
сельскохозяйственной аппа
ратуры самолете.

Рассев минеральных
удобрений возможен в ран
ние весенние сроки. Для 
этого надо очищать аэро
дромы от снега. С Этой ра
ботой справится один буль
дозер за два дня. зато на
сколько ускорится обработ
ка полей!

В 1976 году по нашему 
предложению такой способ 
применили в совхозе имени 
Кирова Асиновского района, 
где с 27 апреля по 5 мая 
было обработано 3.132 гек
тара. Удобрения внесли в 
лучшие сроки во влажную 
землю. В разгар весенне- 
полевых работ не отвлека
лись рабочая сила и техни
ка для обслуживания само
лета.

Мы надеялись, что полез
ное начинание совхоза име
ни Кирова заинтересует 
другие хозяйства. Но, к Со
жалению, этого не случи
лось. По. непонятным для 
нас причинам асиновские 
совхозы отказались в этом 
году от услуг авиации.

Р. МАНИШЕВ, 
старший инженер по 
применению авиации в 
народном хозяйстве
Томского авиапред-

приятня.

... И ЕГО ВОЗВОДИТЬ 
М О Л О Д Ы М !

Шестьдесят лет, словно шестьдесят гигантских ша
гов по пути невиданных свершений, отделяют нас от 
исторического выстрела «Авроры». И в те первые дни 
социалистической революции плечом к плечу с отца
ми и старшими братьями за правое дело пролетариа
та сражалась молодежь. Это из них, штурмовавших 
Зимний, громивших белогвардейцев и интервентов, 
выковывались первые комсомольцы. Славные тради
ции, заложенные ими, живы и сегодня. Они — в доб
рых делах и трудовых подвигах комсомольцев 70-х, 
воплощающих в жизнь решения XXV съезда КПСС.

Обо всем этом рассказывают экспонаты обширной 
тематический выставки «Октябрь и молодежь», от
крывшейся 28 марта в Москве на ВДНХ СССР. Много
численные документы, фотографии зримо восстанав
ливают этапы большого пути, пройденного нескольки
ми поколениями комсомольцев. Оки повествуют о не
забываемых годах первых пятилеток, о том, как в ог
невых схватках Великой Отечественной войны герои
чески бились миллионы комсомольцев. В нелегкие 
послевоенные годы советская молодежь вновь явила 
собой пример самоотверженности и трудового геро
изма.

Более трех миллионов юношей и девушек работают 
ныне на ударных новостройках десятой пятилетки, 
осуществляя на практике программу созидания, выра
ботанную XXV съездом КПСС. Сегодня комсомол шеф
ствует над 125 важнейшими объектами народного хо
зяйства. Молодежь страны работает под девизом «Пя
тилетке эффективности и качества — энтузиазм и 
творчество молодых!», соревнуется за право подпи
сать рапорт Ленинского комсомола Центральному 
Комитету КПСС к 60-летига Великого Октября.

В торжественном открытии выставки приняли учас
тие первый секретарь ЦК ВЛКСМ Е. М. Тяжельников, 
секретари Центрального Комитета комсомола и ЦК 
ЛКСМ союзных республик, ветераны партии и комсо
мола.
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ВЫСТУПЛЕНИЙ

У инженера завода режущих инструментов Л. В. Логи
новой пропагандистский стаж два года. Она ведет занятия в 
школе комсомольской политсети. Занятия всегда проходят 
интересно и с большой активностью слушателей.

Коммунист Л. В. Логинова — заместитель секретаря парт
кома завода по идеологической-работе.

Фото В.. Казанцева.

« З и г з а г и

Ч у л ы м л е с а »
Под таким заголовком в 

нашей газете 19 февраля 
была опубликована статья, 
в которой рассказывалось^ о 
неудовлетворительной рабо
те’ производственного объ
единения Чулымлес.

Как сообщил заместитель 
начальника объединения 
Томлеспром Г. А. Волост- 
нов, в статье правильно 
вскрыты причины такой ра
боты Чулымлеса, недостат
ки в организации труда ук
рупненных бригад. Пред
приятию выделена новая 
техника — 6 тракторов, че
тыре лесовоза МАЗ-509, 
два челюстных погрузчика, 
один автобус, 36 бензопил. 
Руководству объединения 
Чулымлес указано на недо
статки в работе, на отдель
ных специалистов наложены 
строгие дисциплинарные 
взыскания. В объединении 
Томлеспром издан приказ, 
направленный на улучшение 
сплавных работ.

Статья «Зигзаги Чулым
леса» обсуждалась также в 
коллективе Асиновского 
трактороремонтного завода. 
Принимаются меры для по
вышения качества ремонта 
агрегатных мащин.

ОТ РЕДАКЦИИ: Несмот
ря на помощь, о Которой со
общил Г. А. Волостнов, Чу
лымлес по-прежнему отстает 
по вывозке леса.

Больше овощей 
на прилавки

«Выросла репка» и «С коль

ко н уж но  петруш ки?» — так  

назывались опубликованны е в 

307 и 308 «Красного  

знамени» два письма о про

блем ах овощеводства в при

городны х совхозах и продаж и  

овощей в городе.

Директор Томского горплодо- 

овощеторга В. Я. Осташенко  

сообщил в редакцию  о мерах, 

которые принимает торг для  

ул учш е н и я  снабж ения ово

щ ами населения города в 

1977 году.

Приемка ранних овощей 
и одновременно определение 
их качества специалистами 
торга будут организованы на 
базе по улице Л. Толстого, 
сообщает тов. Осташенко. 
Лишь отсюда продукция бу
дет отправляться в магази
ны. При заключении догово
ров с совхозами в этом го
ду тщательно учитывается 
конъюнктура Спроса. К до
говорам 'прикладывается 
спецификация, предусмат
ривающая ,; поставку продук
ции в течение каждого ме
сяца.

В торговую сеть в этом 
году поступит в несколько 
раз больше салата, кабач
ков, хрена, сельдерея, пет
рушки, брюквы, репы и дру
гих пользующихся спросом 
овощей.

П олучила  редакция ответ на 
уп ом януты е  вы ш е статьи и от 
начальника  областного произ
водственного управления
сельского хозяйства Н. Д. До- 
сужева.

Критика в газете «Кра
сное знамя* слабых деловых 
связей между совхозами и 
организациями, занимающи
мися заготовкой и сбытом 
овощей, вполне обоснованна, 
пишет тов. Досужев. 21 фев
раля на заседании исполни
тельного комитета областно
го Совета депутатов трудя
щихся рассмотрен . вопрос 
«О неудовлетворительном 
выполнении плана производ
ства капусты и некоторых 
других овощей в специали
зированных хозяйствах Том
ского района и мерах по 
обеспечению населения го
рода Томска этими продук
тами». Для выполнения пла
на продажи овощей и наи
более полного удовлетворе
ния спроса на них областное 
производственное управле
ние сельского хозяйства,
^Томское райсельхозуправ- 
ление и фирма «Томич» 
осуществляют мероприятия 
по увеличению производства 
овощей в 1977 году.

Проблемы дальнейшего 
развития овощеводства, под
нятые газетой «Красное 
знамя», обсуждались так
же на коллегии областного 
производственного управ
ления сельского хозяйства. 
В присутствии представите
лей горплодоовощеторга, 
фирмы «Томич» и район
ной инспекции по заготов
кам утвержден ассортимент 
овощных культур,, плани
руемый для поставки заго
товительным организациям в 
1977 году.

Для организации прием
ки овощей и картофеля не
посредственно в хозяйствах 
предусматривается строи
тельство в 1977—Ц978 гг. 
приемо-сдаточных пунктов в 
совхозах «Степановский», 
«Батуринский» и «Томь».

Короче, делается все для 
того, чтобы на прилавках 
овощных магазинов было 
больше разнообразных и 
высококачественных овощей, 
выращенных в наших том
ских совхозах.
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И з  у ч е б н о го  

к л а с с а -  

в р а б о ч и й  

к л а с с !

К то  с н а м и -  с тр о и ть ?
Профтехучилищу строителей ГПТУ-19 всего 10 лет. 

Из его стен за это время вышло 2,5 тысячи квалифици
рованных рабочих. Вазовое предприятие — трест Томск- 
промстрой — старается сделать все для того, чтобы мас
терские и кабинеты училища были оборудованы совре
менными техническими средствами и наглядными посо
биями;

В училище развернулось соревнование под девизом 
«60 ударных недель — 60-летию Великого Октября». 
Итоги освещаются еженедельно. Регулярно подводятся 
и итоги личного соревнования за право подписать рапорт 
Ленинского комсомола Центральному Комитету КПСС к 
60-летию Великого Октября. Традиционными стали кон-- 

I курсы «А  ну-ка, парни!» и «А  ну-ка, девушки!». Инте
ресно два раза в месяц проходят заседания клуба «Про
метей», которым руководят ветераны 166-й стрелковой 
дивизии.

Сейчас в области заканчивается месячник профориен
тации. Комсомольцы училища проводит со школьниками 
встречи, экскурсии, собрания, вечера. Недавно в зале 
кинотеатра «Сибиряк» состоялось совместное комсо
мольское собрание училища и, школ №№ 34 и 44 г. Том
ска на тему «Кем быть?». На нем выступила Комсорг 
комсомольско-молодежной бригады Надежда Ер- 
кина. Она рассказала, как наши выпускники боролись и 
Добились звания бригады . отличного качества. Учащиеся 
училища показали литературно-художественный монтаж.

26 марта вместе со школьниками наши ребята участ
вовали в субботнике на строительстве универмага. А  8 
апреля мы пригласим школьников на тематический вечер 
«Строитель — это звучит гордо». Нашими гостями будет 
бригада строителей делегата XXV съезда КПСС М. В. 
Сироткиной. Вошли в практику экскурсии школьников 
на строительные объекты нашего треста.

Приходите к нам, ребята и девчата, научим строить!
А. СТЕПАНОВА,

заместитель директора ГПТУ-19 по учебно-воспита
тельной работе.

г. Томск.

Э с т а ф е т а  п р и н я т а
. После окончания Туендатской восьмилетней школы 

Первомайского района я поступил в Асияоаское среднее 
сельское профтехучилище №  1. В профтехучилище а 
научился водить трактор, комбайн, автомобиль.

В сентябре прошлого года я был на практике в колхо
зе «1 Мая». Мне доверили пахотный агрегат. Закрепить - 
знания в труде помогли мне бригадир колхоза Иван Ру- 
сакович и мастер производственного обучения. В. И. Ко- 
чуров. Поработал хорошо. .Знания и практические навы
ки, полученные в училище, помогли справиться е работой 
в отделении.

Сейчас готовлюсь к государственным экзаменам по об
щеобразовательным предметам. С 18 апреля по 3 авгус
та — заключительная производственная практика. Снова 
поеду в родной колхоз. Хочется по-настоящему порабо-, 
тать в период посевной и заготовки кормов, чтобы как 
можно больше принести пользы своему колхозу. Поста
раюсь сделать все для того, чтобы, вступив в трудовой 
коллектив, не уронить рабочей чести.

Л. КОЗЛОВСКИЙ, 
учащийся Асиновского С П Т У  № 1.

В с в о б о д н ы й  ч а с
В течение месяца проходил в ГПТУ-3 конкурс на 

лучшего по профессии. В нем участвовали учащийся 
всех групп, Особо учитывалось качество выполненных 
изделий. В итоговом туре участвовало 32 человека.

В субботний вечер в клубе училища собрались учащие
ся, мастера производственного обучения, гости и препо
даватели, Ж1рри торжественно объявило победителей 
конкурса, им вручены дипломы и подарки.

Лучшими по профессии признаны: Сергей Тобольжин, 
Александр Лазарев, Александр Ерохин, Сергей Чумутин.

В зале были выставлены лучшие поделки учащихся, 
Сейчас воспитанники училища и мастера производствен
ного обучения готовят изделия для кабинета «Эстетиче
ское воспитание».

В декабре прошел смотр художественной самодея
тельности групп нашего училища, и сразу же началась 
Подготовка к .общеучилищному смотру. .

За это время дано несколько концертов в училище, в 
Доме культуры Самусьекого судоремонтно-судострои
тельного завода, в ближайших селах.

Особо следует отметить эстрадный ансамбль «Алые 
паруса» под руководством А. Гурина.

Й вот наступил день смотра.
Сводный хор училища исполнил «Песню о Советской 

Армии», «Через две зимы», «Шагают моряки» и другие 
песни. Тепло приняли зрители вокальную группу, испол
нившую русскую народную песню «Дуня-тонкопряха» и 
украинскую «Ты Hi мене пидманул-а».

Хорошо выступали чтецы Александр Непомнящих, 
Владимир Кушнарев, Алексей Яцкий.

Особый успех выпал на долю плясунов. «Яблочко», 
«Цыганочка», шуточный танец «На камбузе» — лучшие 
номера программы.

Смотр прошел на высоком идейно-политическом уров
не. В этом большая заслуга руководителя хорового и 
танцевального коллектива Ю. Г. Селезнева, аккомпани
атора М. В. Комлева — слесаря Самусьекого судоре
монтно-судостроительного завода.

Н. БЫКОВА,
заместитель директора ГПТУ-3 по учебно-воспита

тельной работе.

В совхозе имени Ц виллннга трудится один из л у ч ш и х  ме

ханизаторов О ренбурж ья Федор Н иколаевич Ж еренов. В пер

вом году десятой пятилетки он намолотил около 25 тысяч  

центнеров зерна. За высокие производственные показатели  

Ф. Н. Ж еренов удостоен высокого звания Героя Социалисти

ческого Труда.

Недавно механизатбр возглавил третье отделение совхоза, 
где отлично работают и его братья ком м унист Петр и комсо
молец Василий.

Н А СНИМ КЕ: братья В асилий,Ф едор и Петр Ж ереновы.

СИБИРСКИЙ ВЫПУСК
Февральский номер жур

нала «Экономические нау
ки» целиком подготовлен 
сибиряками. Это первый в 
истории экономических Жур
налов региональный выпуск. 
В нем представлены практи
чески все вузовские города 
Западной Сибири, причем 
половина авторов — томичи 
или те, кто своими успехами 
обязан томской экономиче
ской школе.

Журнал открывается ста
тьей председателя регио
нального научно-методиче
ского совета вузов Западной 
Сибири, ректора ТГУ, за
служенного деятеля науки 
РСФСР профессора А. П. 
Бычкова «Процесс перера
стания социалистических 
производственных отноше
ний в коммунистические». 
Изучение проблем перехода 
к коммунизму является, как 
отмечалось на XXV съезде 
КПСС, магистральным на
правлением всей экономиче
ской науки. Что общего и в 
чем различия движения к со
циализму и движения к ком
мунизму, как соотносятся 
количественные и качествен
ные изменения в производст
венных отношениях социа
лизма, какие из существую
щих экономических форм 
при переходе к полному 
коммунизму лишь усовер
шенствуются, а какие — 
полностью отомрут? Эти 
н другие рассматриваемые 
автором вопросы имеют зна-

Фото Г. Быкова. (Фотохроника ТАСС).

ВЕТЕРАНЫ,
ОТЗОВИТЕСЬ!

Совет ветеранов 1568-го 
занятно - артиллерийского 
полка ПВО приглашает од
нополчан на встречу, кото
рая состоится в мае этого 
года в Волгограде. Письма 
посылать по адресу: 400074, 
Волгоград, ул. Лавочки
на, 6, кв. 29, А. Н. Яковенко.

* * У.
Горбунов Николай Ф и

липпович (г. Томск, 2-й по
селок ЛПК, дом N2 179) ра
зыскивает своих фронто
вых друзей, с которыми 
вместе сражался под Ту
лой в рядах 250-й стрелко
вой дивизии.

* *  *

Просит отозваться бое
вых друзей В. П. Новичков, 
служивший в 226-м танко
вом полку 152-й танковой 
бригады. Его адрес: 433312, 
Ульяновская область, Уль
яновский район, с. Ундоры.

* * *

Группа «Поиск» ГПТУ 
№  20 (г. Томск, 54, ул.
К. Ильмера, 4) изучает бое
вой путь 96-й гвардейской 
стрелковой дивизии. Она 
обращается ко всем, кто 
служил в этой дивизии, 
с просьбой прислать свои 
воспоминания, фотографии, 
фронтовые реликвии.

* *  *

В районе Курской дуги 
под Понырями насыпам 
курган Славы воинам-связи- 
стам. Здесь должна быть 
установлена мемориальная 
доска с именами связистов, 
погибших на Курской Дуге. 
Военно-Исторический клуб 
«Патриот» СГПТУ N2 4 
г. Курска обращается к 
родным и близким погиб
ших здесь связистов сооб
щить их имена.

Учащиеся 8-го класса «в» 
школы N2 114 г. Омска ра
зыскивают родных томича 
капитана Бодикова, погиб
шего в боях за освобожде
ние Чехословакии под се
лом Лешть.

* * *
Боевых товарищей разыс

кивает совет ветеранов 
102-й гвардейской Крас
нознаменной, орденов
Суворова и Красной Звез
ды Новгородско-Померан
ской стрелковой дивизии. 
Письма, воспоминания на
правлять по адресу: 
625013, г. Тюмень, ул, Риж
ская, 63, кв. 6. Серковой 

А. А.

чение для обоснования прак
тики коммунистического 
строительства. Полученные 
выводы могут быть исполь
зованы при рассмотрении 
таких процессов, как перера
стание государственной и ко- 
оперативно-колхооной форм 
собственности в единую ком
мунистическую собствен
ность и постепенное преодо
ление товарно-денежных от- 
нбшеннй.

Взгляд на социализм как 
развивающуюся экономиче
скую систему потребовал 
ответа на вопросы о том, ка
кие противоречия лежат в 
основе развития и как при 
этом модифицируется дей
ствие экономических зако
нов. Рассмотрению этих 
сложных проблем посвяще
ны статьи доцентов ТГУ 
К, И. Могйльницкой «Эко
номические противоречий 
социализма» и В. П. Слеп
цовой «Развитие экономи
ческих законов в процес
се перерастания социализма 
В коммунизм».

Высшей целью социали
стического производства вы
ступает рост благосостояния 
всех членов общества. Рез
кий подъем жизненного 
уровня советских Людей, 
связанный с вступлением 
нашей страны в этап разви
того социализма;' поставил 
перед общественной практи
кой ряд новых проблем. Чем 
отличается благосостояние 
в коммунистическом обще

стве от буржуазных идеа
лов потребительства, что 
представляет собой рост 
жизненного уровня как 
грань социалистического об
раза жизни? — вот вопросы, 
которые настоятельно требу
ют своего решения. Интерес 
к этим проблемам нашел от
ражение и на страницах 
журнала, где помещены ста
тьи заведующего кафедрой 
политэкономии ТИСН до
цента А. А. Савеико и до
цента ТГУ И. М. Шапарен- 
ко.

К указанной проблеме 
примыкает вопрос о законе 
экономии времени, со стать
ей о котором выступает * за
ведующий кафедрой полит
экономии ТИАСУРа доцент
A. И. Горюнов,

Одним из решающих фак
торов роста эффективности 

' является научно-техниче
ский прогресс, вопросы эко
номического стимулирования 
которого рассмотрены в 
статье заведующего кафед
рой политэкономии ТПИ до
ктора экономических наук 
К). С. НехорошеВа. Комп
лекс узловых проблем 
научно-технического прогрес
са раскрывает доцент ТГУ
B. С. Цитленок в стать®, 
предназначенной для систе
мы экономического образо
вания. Кстати сказать, х»1я 
под этой рубрикой помещена 
всего одна публикация, в си
стеме экономического обра
зования с успехом могут нс-

SО чем пишут газеты мира
Зарубежная печать широ

ко освещает и комментиру
ет состоявшуюся 28 Марта 
в Кремле беседу Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
Товарища Л. И. Брежнева и 
члена Политбюро ЦК КПСС, 
министра иностранных' деД 
СССР А. А. Громыко с го
сударственным секретарем 
СШ А С. Вэнсом, начало 
советско-американских пере
говоров. Обращается внима
ние на то, что во время бе
седы с советской стороны 
была подчеркнута готов
ность — в той мере, в ка
кой готовы США, — нахо
дить взаимоприемлемые ре
шения существующих воп
росов в двусторонних отно
шениях и в деле урегули
рования международных 
проблем, неуклонно . продви
гаясь вперед на основе до
стигнутого за прошедшие 
годы прогресса в советско- 
американских отношениях.

Американская «Ныо-
Иорк тайме» в репортаже 
из Москвы отмечает, что 
советско-американские пере
говоры проходят в деловой 
обстановке , и что стороны 
надеются на успех.

Болгарский еженедельник 
«Поглод» пишет: Советский 
Союз готов сделать все для 
того, чтобы мир был Ста
бильным и » прочным. Ес
тественно, он ожидает и от 
своих партнеров по перего
ворам ясных позиций, доб
рых намерений и политиче
ского реализма. Только при 
таких условиях переговоры 
могут быть перспективными, 
а перед человечеством от
кроется возможность устра
нения напряженности и 
войн.

■ Смысл того, что Обсуж
дается сейчас на перегово
рах в Москве, отмечает анг
лийская «Мор книг стар», 
можно свести к следующе
му; усилится ли гонка воо
ружений или будут приняты 
меры, которые положат ей 
конец? Необходимо при
нять Шаги для ликвидации 
термоядерных арсеналов , 
шаги в общем процессе все
общего и полного разоруже
ния.

Газеты сообщают О за
вершении в Лусаке перего
воров между членом Полит
бюро ЦК КПСС, Председа
телем Президиума Верхов
ного Совета СССР Н. В. 
Подгорным и председате
лем Объединенной партии 
и а ц И ри а льн ой н е а а ви снм о-,
стн. президентом Республи
ки Замбии К. Каундой, на 
которых были обсуждены 
вопросы дальнейшего рас
ширения и углубления отно
шений между Советским 
Союзом и Замбией и выра
жена обоюдная готовность 
дать новый импульс разви
тию советско-замбийских 
связей в различных облас
тях.

Французская «Юманите», 
касаясь в корреспонденции 
из Мадрида внутриполити
ческого положения в Испа
нии, подчеркивает: в то
время, как власти продол
жают запрещать различные 
инициативы Коммунистиче
ской партии Испании, пра
вые силы в предвидении 
парламентских выборов ак
тивизируют свою деятель
ность.

пользоваться и другие ма
териалы номера. Особенно 
это относится к интересной 
статье заведующего кафед
рой истории экономических 
учений ТГУ- профессора 
М. II. Евсеева «Современ
ные «советологи» об аграр
ном строе развитого социа
лизма».

Социалистический аграр
ный строй ни на одном из 
этапов его существования не 
был обделен вниманием за-, 
падных «специалистов» в 
области сельского хозяйства. 
При этом арсенал клеветы 
пополнялся все более изо
щренными средствами. На 
страницах советологических 
журналов публикуются «ис
следования» о катастрофи
ческом оттоке из деревни 
квалифицированных механи
заторских кадров, о тормо
зящей рост эффективности 
универсализации хозяйств, 
о преимуществах «семейной 
фермы» перед крупным про
изводством и т. д.

Спекуляции на известных 
трудностях, с которыми 
сталкивается наше сельское 
хозяйство, искусная подта
совка фактов, «проблемная» 
подача Материала могут 
создать у неискушенно
го читателя иллюзию до
стоверности. Поэтому значе
ние проведенного М. П. Ев
сеевым критического разбо
ра новейших изысканий в 
области «политической эко
номии коллективизации» 
трудно переоценить.

Поздравляя авторов жур
нала с несомненным успе
хом, хочется выразить на
дежду, что первый сибир
ский номер окажется не 
последним.

Б. ЛИСОВИК,
старший преподава
тель кафедры полит

экономии ТГУ.

ОТКРЫТИЕ СОВЕТСКИХ УЧЕНЫХ
Лечение различных забо

леваний без применения 
сильнодействующих медика
ментов, при помощи. средств, 
активизирующих защитные 
реакции организма, — такая 
перспектива появилась у 
врачей в результате откры
тия сотрудников Ростовско
го научно-исследовательско
го онкологического институ
та Л. X. Гарнави, Е. Б. Ква
киной, М. А. Уколовой, 
Диплом на ,это открытие вы
дан Государственным коми
тетом Совета Министров 
СССР по дедам изобретений 
и открытий.

До сих пор медицина зна
ет значительно больше о 
больном организме, чем о 
здоровом. Постоянно мы 
приспосабливаемся к эмо
циональным нагрузкам, ко
лебаниям температуры воз
духа и магнитным возмуще
ниям и даже к такому вро
де бы привычному фактору, 
как • шум автомобиля. Цен
тральная нервная система 
любого, живого организма 
постоянно стремится «сгла
дить» эти раздражения, Со
хранить свое физиологиче
ское постоянство. Одна из 
таких приспособительных ре
акций — стресс — была 
открыта несколько десяти
летий назад канадским био
логом Г. Селье.

Эта реакция присуща лю
бому организму. Она требу
ет значительных затрат 
энергии и Зачастую может 
привести к болезни. Врачам 
хорошо известно: подобные
состояния возникают после 
нервных потрясений, пере
охлаждения, резких физиче
ских и химических воздей
ствий.

Советские ученые обнару
жили у живых организмов

еще две ответные реакции, 
которые названы ими реак
циями «тренировки» и «ак
тивации». Они вызываются 
слабыми и умеренными  ̂ до
зами различных лечебных 
средств. Если реакцию тре
нировки поддермшвать дли
тельное время, организм 
становится способным пре
одолевать трудности при Ма
лой затрате энергии, В от
вет на раздражитель сред
ней силы развивается реак
ция активаций — быстрая и 
.стойкая мобилизация за
щитных сил.

Каждую из этих реакций 
можно вызвать и поддержи
вать искусственно — с по
мощью строго дозированно
го, безвредного для организ
ма раздражения.

Исследования показали, 
что рычагом для активиза
ции защитных сил организ
ма является его основной 
«диспетчер» —• нервная 
система. При длительном 
поддержании активация за
тормаживаются и даже пол
ностью исчезают некоторые 
болезни. Явления самоизле
чения известны медицине, 
но их механизм не был ус
тановлен. Теперь, воздейст
вуя на центральную нерв
ную систему различными 
методами, можно заставать 
организм более успешно бо
роться с недугами.

Поскольку каждая реак
ция характеризуется своим 
комплексом изменений, уче
ными найдены их точные 
показатели, которые при по
мощи несложного анализа 
крови ' дают возможность 
контролировать стадию, оп
ределять полезность обеих 
реакций для организма.

(Корр. ТАСС).

В К о м и т е т е  п о  разоружению
ЖЕНЕВА, 29 марта. 

(ТАСС). Здесь продолжает 
работу Комитет по разору
жению. Выступивший сего* 
дня на пленарном заседании 
комитета представитель
СССР В. Й. Лихачев Оста
новился на вопросе о запре
щении химического оружия.

Он отметил, что важность 
и актуальность этой пробле
мы вновь Подтверждена в
резолюции XXXI сессии Ге
неральной Ассамблеи ООН, 
призвавшей Комитет по ра
зоружению продолжить пе
реговоры с целью скорейше
го достижения соглашения 
об эффективных мерах по 
запрещению разработки, 
производства и накопления 
запасов всех видов химиче
ского оружия и его уничто

жению. Эго обращение ООН 
к Комитету по разоружению 
должно быть принято во 
внимание со всей серьезно
стью. Советский представи
тель выразил надежду, что 
работа комитета в этой об
ласти ознаменуется осязае
мыми практическими ре
зультатами.

Коснувшись вопросов кон
троля за выполнением кон
венции о запрещении хими
ческого оружия, представи
тель СССР отметил, что эти 
вопросы не могут И не 
должны служить основанием 
для дальнейшего затягива
ния решения всей проблемы 
химического оружия.

Генеральный секретарь 
ЦК КПСС Л. И. Брежнев в 
речи на XVI съезде профес

сиональных союзов упомя
нул о реальной возможности 
совместных инициатив
СССР и СШ А в области за
прещения и ликвидации наи
более опасных смертонос
ных видов химического ору
жия, напомнил представи
тель СССР. В августе про
шлого года в Женеве были 
проведены советско-амери
канские консультации с 
целью подготовки конкрет
ных мер в деле заключения | 
международной конвенции. 
Консультации будут продол
жены. Мы исходим . из' того, 
что конечной целью остает
ся достижение международ
ного соглашения, ставяще
го под полный запрет этот 
вид оружия массового уни
чтожения.

В БОРЬБЕ З А  С В О Б О Д У  И НЕЗАВИСИМОСТЬ

(ТАСС, 29 марта).

ТРИПОЛИ, 29 марта. 
(ТАСС). О решимости Ли
вии и впредь бороться за 
эвакуацию всех иностранных 
военных баз с территорий 
развивающихся государств, 
за объединение усилий этих 
стран с целью противодей
ствовать попыткам империа
лизма, усилить свои пози
ции в Азии, Африке и Ла
тинской Америке заявил 
член генерального секрета

риата Всеобщего народного 
конгресса Ливии Абдель Са
дам Джеллуд. Он выступил 
на массовом митинге в го
роде Тобрук по случаю 
седьмой годовщины эвакуа
ции из Ливии иностранных 
Бовиных баз.

Ливия, сказал оратор в 
заключение, будет продол
жать дело' Г. А. Насера, бо
роться за единство и про
гресс арабских стран, ак

тивно выступать против 
усиления на Ближнем - Вос
токе влияния империалисти
ческих держав и сил сио
низма и реакции, против 
преступных планов ликвида
ции Палестинского движения 
сопротивления и попыток 
достичь урегулирования ара
бо-израильского ■ конфликта 
за счет арабского народа 
Палестины и прогрессивных 
сил региона.

ОТСТАВКА ФРАНЦУЗСКОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА
ПАРИЖ, 29 Марта, 

(ТАСС). Премьер-Министр 
Франции Раймон Барр посе
тил вчера вечером прези
дента республики В. Жис
кар д’ Эстэна и вручил ему 
заявление об отставке каби
нета.

Отставка правительстве 
Р. Барра, находившегося у 
власти с августа 1976 года, 
вызвана серьезными труд
ностями в связи с эко
номическим и валютно-фи
нансовым кризисом, а также 
разногласиями между пар
тиями правительственного 
большинства. Как известно, 
эти партии потерпели пора
жение на недавних муници
пальных выборах, где левые 
силы получили более 51 
процента голосов, а 7 вхо
дивших в правительство ми

нистров были забаллотиро
ваны избирателями.

Выступая по радио и те
левидению, президент
Франции В. Жискар д’ Эс- 
тэн остановился на внутри
политическом и экономиче
ском положении в стране. 
Он практически признал не
благоприятные для партий 
правительственной коалиции 
итоги Муниципальных вы
боров, а также раскол пра
вящего большинства. Пре
зидент призывал это боль
шинство к сплочению «при 
сохранении особенностей 
каждой входящей в него 
политической партии».

В. Жискар д’ Эстэн со
общил, что он поручил 
Р. Барру возглавить новое 
правительство, которое бу
дет ограничено 'по составу

(всего 15 министров) и, как 
он выразился, «не будет 
связано с политическими 
партиями».

Парижская печать счита
ет, что основная цель осу
ществляемой сейчас смены 
кабинета — перегруппиров
ка правящего лагеря для 
противодействия растущему 
влиянию левых сил в стра
не. Главная задача будуще
го правительства — подго
товка к предстоящим в 1978 
году парламентским выбо
рам.

Сегодня утром по оконча
нии переговоров с В. Жис
кар • д’Эстэном Р. Барр 
заявил, что 30 марта он 
представит президенту свои 
предложения по составу но
вого, кабинета министров.

ДЕНЬ П А М Я Т И
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АНТАНАНАРИВУ, 29 
марта. (Корр. ТАСС). 30-я 
годовщина всенародного ан
тиколониального * восстания 
1947 года широко отмечает
ся сегодня в Демократиче
ской Республике Мадага
скар. Повсюду в стране про
ходят торжественно-траур
ные церемонии в память о 
жертвах борьбы за освобож
дение от колониализма и 
н ео к о л он и а л и зм а.

29 марта 1947 года на 
Мадагаскаре вспыхнуло 
восстание народа, на подав
ление которого отборным 
частям колонизаторов по
требовалось полтора года. 
Около 100 тысяч малага

сийцев стали жертвами кро
вавых репрессий.

К празднованию этой зна
менательной даты в жизни 
страны было приурочено 
открытие национального 
мавзолея павших героев . — 
выдающихся борцов за дело 
национального освобожде
ния.', В мавзолей, у которого 
зажжен вечный огонь, вчера 
были перенесены останки 
национального героя 20— 
30-х годов Ж. Ралаймунгу, 
посвятившего свою жизнь 
борьбе против колониально
го ига, и «неизвестного ре
волюционного борца» —

участника всенародного вос
стания 1947— 1949 гг.

Это восстание ознамено
вало собой важнейший этап 
в истории национально-осво
бодительного движения
страны и рассматривается 
здесь как важная веха в ан
тиимпериалистической борь
бе. Сегодня Мадагаскар, 
строящий социалистическое 
общество, продолжает дело, 
начатое Ж. Ралаймунгу и 
другими борцами за свободу 
малагасийского народа, за
явил, открывая националь
ный мавзолей, президент 
Демократической Республи
ки Мадагаскар Д. Рац,Ирака.

И. КУЛЕШОВ.

■ , . л

Женщины Мадагаскара принимают активное участие в 
политической, экономической и культурной жизни стра
ны. Они вносят свой вклад в подъем промышленного и 
сельскохозяйственного производства, ведут большую ра
боту по воспитанию подрастающего поколения. Их пред
ставительницы занимают ответственные посты в госу
дарственном аппарате.

НА СНИМКЕ: Жизель Рабесахала — генеральный се
кретарь ЦК демократического комитета поддержки Хар
тии малагасийской социалистической революции. Она — 
первая малагасийка, представлявшая соотечественниц 
на международных прогрессивных форумах.

Фото Н. Акимова. (Фотохроника ТАСС).
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Д ЕТСКИЙ сад закры
ли на ремонт, а

ребятишек распре
делили по другим садам 
электротехнического завода. 
И с малышами стало проис
ходить нечто непонятное.
Они стали капризны, раздра-

дня испортился электроко
тел, которым отапливается 
помещение. Родителей об 
аварии не известили, детей 
достаточно тепло ке одели, в 
результате чего многие из 
них заболели.

Случай этот стал пределе-

П И С Ь М О  ПОЗВАЛО В Д О РО ГУ

Д  JE Т  Ш
жительны, по утрам вообще 
отказывались идти в сад. 
Сначала родители не обра
тили на это особого внима
ния, полагая, что со време
нем сыновья и дочки при
выкнут к новой обстановке. 
Н~ однажды, когда мамы и 
лапы пришли вечером за ма
лышами, увидели их , сирот
ливо стоявшими на улице, 
хотя до закрытия сада оста
валась еще четверть часа...

Оказалось: ребят выста
вили на улицу (правда, под 
присмотром нянечки) толь
ко потому, что они «чужие».

— Наших детей уже дав
но разобрали. — сердито 
выговаривала нянечка, — а 
за чужими никто специально 
смотреть не будет. В поне
дельник можете их вообще 
не приводить...

Уверена, что не . во всех 
садах этого предприятия к 
детям отнеслись так же. Но 
даже этот единичный факт 
деления детей на «своих» и 
«чужих» вызывает недоуме
ние.

Стоит ли повторять из
вестную истину о том, что в 
нашей стране дети — самый 
привилегированный класс. С 
каждым годом государство 
все больше берет на себя за
боту по содержанию и воспи
танию малышей, пока их 
родители на работе. Увели
чивается сеть детских садов 
и ясель, специальные , учи
лища готовят кадры для до
школьных учреждений.

И тем обиднее, что равно
душие отдельных работников 
порой перечеркивает дости
жения многих людей.

В редакцию пришло пись
мо от группы родителей из 
совхоза «Победа» Томского 
района. Суть его такова, В 
детских яслях в середине

том разговора на заседании 
рабочего комитета совхоза, 
который строго предупредил 
заведующую детским садом 
Абраменко, воспитательницу 
Леонову и нянечку Кузнецо
ву.

Казалось бы, о чем еше 
толковать? Виновные полу
чили по заслугам. Но захоте
лось узнать, почему все это 
произошло? Ведь if' Абра
менко, и Леонова ответст
венны за детей по долгу 
службы.

После визита в совхоз 
«Победа» стало понятно, что 
происшествие это не было 
случайностью. Совхозное ру
ководство не может похва
литься особой заботой о де
тях.

Ясли были до сих пор на 
ремонте, а детский сад раз
местился чуть поодаль, в 
старой крестьянской хате.

— В сильные морозы вы
ше пятнадцати градусов у 
нас не бывает, — сказала 
воспитательница. И, помол
чав, грустно добавила: —  
Вот уже десять лет здесь ра
ботаю. Все это время обеща
ют построить новый комби
нат. Только обещаниям этим 
не видно конца...

Конца, действительно, не 
видно, а вот начало было по
ложено. И давно. Шесть лет 
назад. Причем не на словах, 
а на деле.

Тот день на селе, пожалуй, 
запомнили все от мала до 
велика: закладывали фунда
мент двухэтажного кирпич
ного здания детского комби
ната на 140 мест. И рос этот 
дом, как говорится, не по 
дням, а по часам. Буквально 
на глазах поднялся первый 
этаж, и вдруг по селу про
бежал слух: «Стройку за
крыли».

Теперь частыми гостями 
турунтаевцев стали комис
сии областного управления 
сельского хозяйства, област
ной архитектуры, проектного 
института «СибЗНИИЭП». 
Ходили вокруг стройки, что- 
то замеряли. Позже появи
лось заключение: «Ввиду
допущенного брака строи
тельство детского комбина
та п р е к р а т и т ь . К  этому 
времени на него было истра
чено уже 70 тысяч рублей. 
Так, пользуясь полной бес
контрольностью со стороны 
совхозного руководства, на
емная бригада строителей 
оставила маленьких турун- 
таевцев без светлого уютно
го дома.

Виновных заслуженно на
казали. В совхозе появился 
новый директор. С 1974 го
да детский комбинат вновь 
стал предметом обсуждения 
многих компетентных ко
миссий. После посещения 
одних стройка оживала, но 
проходило время, приезжали 
новые комиссии, и снова не 
росло здание.

В этом году принято окон
чательное решение о закры
тии стройки. Областное уп
равление сельского хозяйст
ва выделило ассигнования на 
сооружение нового комбина
та.

В том, что маленькие ту-: 
рунтаевцы до сих пор не жи
вут в новом комбинате, не
малая вина и руководите
лей совхоза. Еще в 1974 го
ду именно они должны были 
сказать свое последнее сло
во: закрывать или продол
жать строительство.

Непонятна позиция ново
го директора совхоза Алек
сандра Степановича Андро
сова. В устройстве нужда
ются- 140 малышей, а дет
ские ясли-сад обеспечивают 
лишь 50...

— Как же вы выходите из 
положения? — спрашиваю 
Александра Степановича.
, — Своих детей мы обес
печиваем, а чужим пока ни
чем помочь не можем...

«Свои», как выяснилось, 
— дети работников совхоза, 
«гчужнё» — тех, кто непо
средственного отношения к 
совхозному производству не 
имеет. Ну, например, учите
лей или работников почты...

Две, казалось бы, разные 
ситуации. Обе они, безуслов
но, нехарактерны, а скорее 
случайны. Но есть у них од
но общее начало — черствое 
отношение к детям. Такие, 
пусть даже редкие случайно
сти, не должны иметь права 
на жизнь.

Т. МИРОШНИЧЕНКО.

ш г

Советские артисты за рубежом
ВАРШАВА. С большим успехом выступали в спектак

ле «Антоний и Клеопатра», поставленном на сцене «Теат
ра Польски» народным артистом СССР, режиссером Ев
гением Симоновым, народные артисты СССР Юлия Бо
рисова и Михаил Ульянов.

НА СНИМКЕ: участники спектакля отвечают на при
ветствия зрителей. .

Фото Л. Жданова. (Фотохроника ТАСС).

Лоцманы информации
Телеф онны е  звонки. Прось

бы прислать уполномоченного  
по подписке на газетно-жур
н альн ы е  вырезки. Три  м еш ка  
р а зн ы х  газет и ж урналов , ко
торые привезли с почты  и из 
•«Союзпечати». С этого начи
нается рабочий день отдела га
зетно-журнальной инф орм а
ции Томскгорпрокатразнобыта.

Отдел этот организован  
сравнительно недавно, но по
пулярность его уж е  достаточ
но велика. Ведь регулярно  
получаем ы е  I газетно-журналь
ные вырезки дают возмож
ность руководителям  пред
приятий и организаций иметь .* 
ш и р о кую  инф орм ацию  по ин
тересую щ им  и х  вопросам, зна
комиться с достиж ениям и в 
работе родственны х организа
ций, использовать у  себя пе
редовой опыт, следить за до
стиж ениям и в области н ауки , 
техники  и внедрением этих 
достиж ений в п рактику , а 
такж е получать  разнообраз
ную  инф орм ацию  по вопро
сам к ул ьт ур ы , искусства, тор
говли, быта, спорта. Отдел га
зетно-журнальной инф орм ации  
в настоящ ее время об
служ ивает  в наш ей области  
более четырехсот организа
ций, 800 с ли ш н и м  и ндивиду
а л ь н ы х  заказчиков. Некоторые  
из н и х  пользую тся услугам и  в 
течение м ногих лет. Есть не
мало заказчиков  и из д р уги х  
областей.

Ежедневно сотрудники  отде
ла обрабатываю т центральные,

республиканские, областные и 
городские газеты , в ы хо дящ и е  
в наш ей стране на руссном  
языке, — и х  выписывается бо
лее 150 наименований, а так
ж е 154 общественно-полити
ческих, научно-популярны х и 
отраслевы х ж ур н ала . К аж ды й  
день  подписчикам  отправля
ются ты сячи  вырезок.

Понятно, что работа эта под 
с и лу  лю дям  опы тны м , э руди
рованным , способным разо- 
браться в потоке многотемной  
инф орм ации. По много лет ра
ботают в отделе П. Н. Рж ев
ский , В. К. Кузнецов, Г. Н. 
Сиразетдинова, В. И. Климов- 
сний и другие.

Подписка на газетно-жур
н а льн ы е  вырезки  с ка ж д ы м  
годом увеличивается. Вот 
почем у непонятной каж ется  
позиция некоторы х руководи
телей, недооцениваю щ их важ 
ность такой инф орм ации. Так , 
отказываю тся от подписки за
вод «Сибэлектромотор», трико
таж ная  ф абрика  и некоторые  
другие  организации.

Работники отдела газетно
ж ур н альн о й  инф орм ации, как  
и все советские люди, стре
мятся достойно встретить 
60-ю годовщ ину Великого Ок
тября. Коллектив отдела взял 
на себя обязательства по по
выш ению  эф ф ективности и 
ул учш е н и ю  качества работы.

Н. СМИРНОВ,
заведую щ ий справочно
информ ационной служ бой .

Пропагандисты музыки
Отделение истории музыки факультета общественных 

профессий Томского пединститута существует уже де
сять лет. За это время здесь сложился крепкий творче
ский коллектив, участники и выпускники которого ведут 
большую музыкально-пропагандистскую работу в Томске 
и области.

В основу учебной программы отделения положена про
грамма, близкая музыкально-историческим курсам кон
серваторий и музыкальных училищ. Задача отделения — 
подготовить будущего учителя к работе по музыкально
эстетическому воспитанию детей. Среди его выпускников 
— преподаватели литературы и математики, физики и 
химии, комсомольские и партийные работники, работни
ки культуры и науки. Все они продолжают свое люби
мое дело — прививают молодежи любовь к прекрасно
му искусству музыки.

' Свое десятилетие отделение отметило маленьким тор
жеством. Опыт работы обобщили в своих выступлениях 
староста.студентка Н. Ващук, бессменный руководитель 
отделения доцент кафедры литературы Ю. Ельцов, вы
пускница отделения учитель Н. Барнашова. Теплые 
слова привета пропагандистам музыки сказали инспек
тор облоно Н. Ф. Краковская, заведующий теоретиче
ским отделением музучилшца Н. Ф. Овчинников.

Отделению вручена почетная грамота Томского облоно.
А. ПЕТРОВ.

Фото автора.
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МАТЧИ ПРЕТЕНДЕНТОВ
В- четвертьфинальном 

матче претендентов на 1 пер
венство мира по шахматам 
в Рейкьявике вынужденный 
и длительный перерыв: 
Спасскому сделана операция 
аппендицита. Организаторы 
сообщили, что перерыв мо
жет продлиться от трех не
дель до месяца. Напомним, 
что после двенадцати пар
тий счет в этом соревнова
нии : Спасского с Тортом 
равный — 6:6. Соперники 
должны были в эти дни про
вести две дополнительные 
встречи.

Победитель этого матча 
встретится в полуфинале с 
Портишем.

Третий и последний тайм
аут взял Мекинг, играющий 
в другом четвертьфиналь
ном матче •— в Люцерне с 
ПолугаевскйМ. Теперь один
надцатая партия этих сопер
ников состоится в среду. 
Пока лидирует Полугаев- 
ский —  5,5:4,5.
... Из-за болезни Петросяна 

перенесена на среду и 
одиннадцатая встреча в 
Чркко, где играют Корчной 
— Петросян и где счет Пока 
также 5,5:4,5.

НА Л Ы Ж Н Е . . .
МУРМАНСК. Галина Ку

лакова выступает на фини
ше сезона так, словно и не 
было за плечами трудной 
послеолимпийской зимы. С 
большим преимуществом 
выиграла спортсменка из 
Ижевска 10-километровую 
гонку на продолжающемся 
празднике Севера -— 31 мин. 
52,15 сек. У олимпийской 
чемпионки Раисы Сметани
ной из Сыктывкара — 
32.35,26, молодая ленин
градская лыжница Раиса 
Хворова —  на третьем мес
те — 32.56,96.

Биатлонисты, выступав
шие в 20-километровой гон
ке, впервые стреляли из ма
локалиберных винтовок. 
Победителем в Мурманске 
вышел Анатолий Богданов 
— 1 час 15 мин. 43 сек. (1 
штрафная минута).

. . . И ФЕХТОВАЛЬНОЙ 
Д О Р О Ж К Е

ТАЛЛИН.. Валентина Си
дорова, 22-летняя москов
ская рапиристка, студентка 
института физкультуры, 
второй год подряд одержа
ла победу на чемпионате 
СССР. Сидорова завоевала 
золотую медаль, победив во 
всех боях в финале. Сереб
ряная медаль досталась 
Валентине Никоновой из Ка
зани, добившейся трех по
бед в финале. Землячку Ни
коновой Наилю Гилязову, 
также выигравшую три боя, 
лишь худшее соотношение 
нанесенных и полученных 
уколов отодвинуло на «брон
зовое» место.

Чемпионат показал, счи
тает многократная ’ чемпион
ка мира Валентина Раство
ром, что наша команда ра
пиристок по-прежнему силь
ная, ровная по составу, она 
может рассчитывать на ус
пех в соревнованиях само
го высокого ранга.

(ТАСС).

ТУРНИРНЫЙ КАЛЕЙДОСКОП
Хоккей с мячом. Под

ведены итоги соревнований 
в зачет круглогодичной 
спартакиады облсовета ДСО 
«Труд». В течение трех 
месяцев команды коллек
тивов физкультуры пред
приятий первой и второй 
групп боролись за победу. 
Первое место в первой груп
пе заняли хоккеисты «Тем
па» (завод измерительной 
аппаратуры). Во второй 
группе победителями стали 
хоккеисты «Сатурна».

Закончился розыгрыш 
■ кубка области. В финале 
встречались команды
«Темп» и «Метеор». Пер
выми успеха добились хок
кеисты «Метеора», но ини
циативу удержать во втором 
тайме не смогли. Со счетом 
3:2 победила команда 
«Т°мп».

Зимний футбол. В по
следние годы очень часто 
зимой можно было увидеть 
людей, играющих в футбол

на небольших заснеженных 
площадках, а в эту зиму — 
и на футбольном поле стади
она политехнического инсти
тута.

Сначала было проведено' 
открытое зимнее первенство 
по футболу облсовета ДСО 
«Труд». После финальных 
игр первые места заняли' 
«  М а н о м е т р и с т », «Мотор»,
«Авангард» и «Кедр».

Напряженно прошло пер
венство по зимнему футболу 
среди команд1 спортивных 
клубов вузов Томска. Это 
был первый круг соревнова
ний по футболу в зачет 
круглогодичной спартакиады 
облсовета «Буревестник». 
По 8 очков набрали команды 
ТГУ и ТИАСУРа. По луч
шей разности забитых и 
пропущенных голов первое 
место заняли футболисты 
университета. Третье место у 
команды ТИСИ.

В. ПОПЕЛЬ.

У ТОМИЧЕЙ -  ВТОРОЕ МЕСТО
Три дня на томской лыж

не проходили соревнования 
на первенство РСФСР по 
лыжному спорту среди глу
хих. В Томск съехались 
спортсмены из 20 городов 
РСФСР. Руководство Том
ского правления ВОР нема
ло сделало, чтобы создать 
хорошие условия для участ
ников .соревнования.

Погода в день старта вы
далась капризная, шел снег, 
ветер переметал лыжню.

На дистанции 5 км у жен
щин первое место заняла 
Л. Сенина из Рязани. У муж
чин (15 км) сильнейшим 
оказался мастер спорта 
СССР В. Бубнов из Влади
мира. Второе место занял 
томич мастер спорта СССР 
А. Пойлов.

Во второй день соревно
ваний проходили эстафеты 
для женщин 3 х 5 км и v 
мужчин 4 x10 км. У жен
щин первое место заняла 
команда Московской обла
сти, на втором месте —

команда Рязани. Среди 
мужских команд победила 
команда Владимира. Хозяе- 

. ва лыжни финишировали 
третьими..

Состязания завершились 
гонками на дистанцию 10 км 
у женщин и 30 км у муж
чин. Победу *у женщин 
одержала томичка В. Ш и
лова1. Сильнейшим на дис
танции 30 км оказался мас
тер спорта СССР Сергей 
Кашин. На третьем месте 
— Александр Пойлов, В 
результате трехдневной
спортивной борьбы на общее 
первое место вышла коман
да Кирова, команда Томска 
заняла второе место. Третье 
место было присуждено 
команде Московской облас
ти. Команды-победительни
цы награждены памятными 
призами и дипломами. Уча
стники, занявшие призовые 
места, награждены дипло
мами.

А. МАНАКОВ, 
главный судья сорев
нований, судья респуб

ликанской категории.

У С П Е Х  П О Л И Т Е Х Н И К О В
Закончились областные 

соревнования по биатлону 
на первенство СДСО «Б у
ревестник». В них приняли 
участие спортсмены из всех 
вузов города.

Соревнования проводи
лись по трем видам про
граммы: гонки со стрельбой 
по мишеням (20 га* у муж
чин и 15 км — у юниоров!, 
спринтерские гонки со 
стрельбой по тарелочкам и 
эстафетная гонка на 7,5 км 
со стрельбой по та-редочцам-

В первый день гонку на 
15 км выиграл студент 
ТПИ Виктор Мешков, а в 
гонке на 20 км чемпионом 
стал преподаватель кафед
ры физвоспитаиия ТПИ ма

стер спорта Николай Юрьев.
На следующий день в 

спринтерской гонке отлич
ная спортивная подготовка 
позволила В. Мешкову 
вновь одержать победу сре
ди юниоров, у мужчин ус
пех сопутствовал .студенту 
ТГПИ Юрию Панову.

В эстафетной гонке с 
большим разрывом выигра
ли спортсмены политехни
ческого института.

В командном зачете на 
первом месте — ТПИ. на 
втором — ТГПИ, на треть
ем — ТГУ.

Соревнования прошли на 
высоком организационном 
уровне.

п. ХОХЛОВ.

ИЗВЕЩЕНИЕ
1 — 2 апреля в Доме по- Приглашаются 

литического просвещения 
(ул. К. Маркса, 14) состоит
ся областной семинар лекто- 
ров-международников на 
тему: «Великий Октябрь и 
современные международ
ные отношения».

С сообщениями выступят 
ученые г. Томска, участ
ники республиканского семи
нара лекторов-международ- 
ников.

лекторы, 
пропагандисты, преподавате
ли народных университетов, 
вузов, техникумов, профтех
училищ, школ.

Начало семинара 1 апре
ля — в 10 часов, 2 апреля 
-  в 9 часов. .

Зам. редактора
Л. С. ЛЕВИЦКИИ.

ТЕАТР

31 марта, утром и вечером—■ 
«Ж енитьба».

Начало спектаклей: утрен
него — в 12 час., вечернего — * 
в 19 час. 30 мин.

ТОМСКИЙ
ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ
31 марта — в помещении 

Дворца культуры подшипнико
вого завода — «Н овые при
клю чения Буратино».

Начало — в 11 часов.
1 апреля — в помещении 

Дворца -культуры * «Авангард» 
— «Свадьба в М алиновке».

Начало — в 20 часов.

годи!» (10-й вы п уск ) —  9, 
10-20, 11-40, '13. «Д одумался,
поздравляю !» —  14-30. 16-20,
М ультсборник для  взрослы х—
18-10, 19-25, 20-40, 21-55.

«СИБИРЯК»
«Гибель корабля» — 9-20, 16. 

«Оцеола» —  12-40, 14-20, 17-40. 
«Тр евож ны й  м есяц вересень»
— 11, 19-20, 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«Иван и Коломбина» —

18-15, 20, 22.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  

«АВАНГАРД»
«Старое р уж ь е »  —  17, 19, 21. 

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

«П отрясаю щ ий Берендеев» — 
15. «О ткры тки  с полевыми цве
тами» — 17-10, 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
пос. НОВОГО

«С ентим ентальный ромам»
—  19, 21.

Про-
по

18.15.
Про-

«Со-
иись-

ш о т

(фортепьяно). 17.45. Цв. 
грамма мультфильмов 
сказкам К. Чуковского.
Цв. «Наука. Техника, 
гресс».

ТОМСК
18.45. Новости. 19.00. 

беседник». Программа но 
мам зрителей. 19.30. «Голос и 
орган». Телефильм-концерт. 
(Ленинградское телевидение).

МОСКВА

20.00. Новости.
ТОМСК

20.10. Спортивная страница.
М ОСКВА

20.20. Цв. «В каждом рисун
ке — солнце». 20.35. Цв. «На
родное творчество». Телевизи
онное обозрение, 21.15. Цв. 
«Ленинский университет мил
лионов». «Профсоюзы — шко
ла коммунизма». 21.45. Цв. 
Впервые на экране ЦТ. «Врача 
вызывали?». Художественный 
фильм. («Леифильм». 1974 г.), 
23.00. «Время». 23.30—00.35. 
«Рассказы о театре». Ведет 
Н. А. Абалкин.

........................................................................
I  ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА 1Б - К
| со 2 по 12 апреля |

ЛЕНИНГРАДСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ МЮЗИК-ХОЛЛ )
Композитор
Станислав ПОЖЛАКОВ

Олег ЛЕВИЦКИИ 
Илья РАХЛИН

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Слово д ля  защ иты » — 8-40,

12- 20, 14-10, 18-20, 20-15, 22-10. 
«Провал «Голубой змеи» —
10-35.

имени М. ГОРЬКОГО
«Центровой из поднебесья»

— 9, 10-50. 12-40. 14-30. 16-20,
18:10. 20, 21-50. «Ул ы б н и с ь , ро
весник» —  8-40. 10-20. 12,
13- 40, 15-20. 17, 18-40. 20-20. 22.
Зал кинохроники. М ультсбор
ник №  39 — 9, 10-15, 11-30,
12-45, 14. 15-15. 16-30. 17-45.

«ОКТЯБРЬ»
«Доктор Ф рансуаза  Гайян»

— 8-40. 10-20. 12. 13-40, 15-20. 
17. 18-40, 20-20, 22. «Ромео . и 
Д ж ульетта» (две серии) — 8-30, 
11, 13-30. 16, 18-30. 21. «Побег 
из дворца» — Ю-20.

«ПИОНЕР»
М ультсборник N» 57 «Н у, по-

ЧЕ ТВ Е Р Г , 31 марта 
П ЕРВАЯ  П РО ГРАМ М А  

МОСКВА
10.00. Новости. 10.10. Цв. Ут

ренняя гимнастика. 10.30. Цв. 
«Стихи — детям». 10.50. Цв. 
«Веселые истории». Телевизи
онный художественный фильм. 
12.05. Цв. «Наша биография». 
«Год 1937-й».

ТОМСК
13.05. Новости. 13.15. «На

ставник чемпионов». Докумен
тальный телефильм («Азер- 
байджантелефнльм»). 13.30. У 
нас каникулы! «Мое поколе
ние». Телефильм-спектакль. 2-я 
серйя: «Коммуна номер раз».

С 15.05 до 16.25 — перерыв. 
МОСКВА

16.25. «Твой труд — твоя 
высота». Программа докумен
тальных фильмов. 17.10. Цв. 
Э. Грнг. Лирические пьесы. 
Исполняет заслуженный дея
тель искусств В. Мержанов

т & т

ЧЕТВ ЕРГ , 31 марта

7.34. Обзор последних изве
стий. 7.40. «Родному городу — 
высокую дисциплину труда и 
быта». 7.45. Музыкальный ан
тракт. 9.00. По страницам га
зет «Красное знамя» и «Моло
дой ленинец». 9.10. Коллектив 
завода «Сибэлектромотор» го
товится к коммунистическому 
субботнику. 9.25. Концерт для 
сельских тружеников. 19.00. 
Последние известия. 19.11. 
Звучат гусли. 19.20. «В лесном 
цехе области». 19.25. Передача 
из Москвы. 20.00. По УКВ-1 и 
горсети. Передачи из Москвы. 
20.00. По станции на i волне 
1103 метра. «Наш советский 
образ жизни». Рассказываем 
об одном из лучших механи
заторских отрядов области 
В. Г. Лебзака из совхоза «Ком
сомолец» Асиновского района.

« Н е т  тебя п р е к р а с н е й »
(ревю в двух отделениях)

УЧАСТВУЮТ:
лауреаты международных конкурсов Ольга СОРОКИНА, Сергей ЗАХАРОВ, 

заслуженная артистка Северо-Осетинской АССР Ольга ВАРДАШЕВА, дипло
мант Всесоюзного конкурса артистов эстрады Мирон БЕЛОКОВСКИН, Евге. 
ний ШПИТЬКО, Людмила НЕВЗГЛЯД, Любовь БАЖЙНА. Владислав ЛЕВИН, 
Альберт РОГАТСКИИ. Юрий СКОРОХОДОВ, Александр ПИНЕЖСКИИ, Ана
толий ЛЕСШЩКИИ, Валентина МАТВЕЕВА; БАЛЕТ и ОРКЕСТР.

Постановка заслуженного деятеля искусств Казахской ССР и Северо-Осе
тинской АССР Ильи РАХЛИНА.

-Художник — заслуженный деятель искусств РСФСР, лауреат Государст
венной премии Семен МАНДЕЛЬ.

Танцы поставлены народными артистами РСФСР Игорем БЕЛЬСКИМ и 
Михаилом ГОДЕНКО, балетмейстерами Берлинского мюзик-холла «ФРИДРИХ- 
Ш ТАДТПА Л А СТ» Гизеллой ВАЛЬТЕР и Вальтером ШУМАНОМ.

Главный дирижер — Станислав ГОРКОВЕНКО; главный балетмейстер — 
заслуженная артистка РСФСР Нина УЛАНОВА.

Художественный руководитель — заслуженный деятель искусств Казахской 
ССР и Северо-Осетинской АССР Илья РАХЛИН.

Начало представлений — в 19 час. 3 0 -мин.; 10 апреля — в 12 и 20 часов; 
11 апреля —Г в 20 часов.

2— 3 апреля
Концертный зал филармонии 

Симфонические концерты 
Брутснер —  4-я симфония.
Григ — Концерт для фортепьяно с оркестром. 
Исполнитель — Томский симфонический оркестр. 
Дирижер — Константин Царев.
Солист — Владимир Демьяненко.
Начало — в 20 часов. Билеты продаются.

Вниманию абонентов треста Томскгоргаз!
Для обеспечения безаварийной и бесперебойной работы 

газовых приборов один раз в год проводится .ревизия га
зового оборудования. Об этом жильцы заблаговременно 
извещаются объявлением. В указанное время жильцы 
должны обеспечить свободный доступ к газовым прибо
рам. Работу проводят квалифицированные слесари, име
ющие при себе удостоверения. Стоимость работ по реви
зии входит в стоимость газа, поэтому никакой оплаты 
наличными не производится.

В последнее 'время под . видом работников треста Гор- 
газ в квартирах появляются неизвестные люди и берут с 
жильцов наличные деньги. Просим при появлении газови
ков в вашем доме требовать удостоверение и обращать 
внимание на срок его действия, а при появлении лиц, тре
бующих за произведенный ремонт оплату наличными 
деньгами, просим сообщать в милицию.

Трест Горгаз.

■,1ш1шшшш1шшпшшш1шшш!ш1ш11!!!11шшп1г1шшшш11нтиш1шт1т1нн1шптшпш11шпшшп!птштп!11:1тш1шшт7
В 'ателье «Белка>‘',Ш>ж11о 

сшить головные уборы из
меха и фетра, отремонтиро
вать и сшить меховые изде
лия, изготовить воротники. 
Для весны и лета принима
ются заказы на пошив па
нам, кепи, шляп. Срок испол
нения заказов — . 10— 15

дней. Мужские головные 
уборы вам изготовят за 
семь дней.

Прием заказов — с 12 до 
20 часов. Перерыв — с 15 
до 16 часов. 1

Адрес ателье: г. Томск,
ул, Котовского, 20, телефон 
№ 4-44-70.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
(33 кв. м, 2-й этаж) в 
г. Райчихинске Амурской 
обл. на равноценную или 
однокомнатную в г. Том
ске.

Обращаться: г. Томск,
ул. Б. Хмельницкого, 44, 
кв. 3.

31 марта 
Дом офицеров

Эстрадное цыганское ревю 
«ГИЛЯ-РОМЭН»

Начало — в 20 часов.

Томская областная школа 
ОСВОДа проводит прием на
курсы судоводителей-люби- 
телей и елесарей-машини- 
стов холодильных установок.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пер. Кооператив
ный, 4, тел. № 2-20-18.

Администрация, партий-
нал и. профсоюзная органы-
зации управления. мех а ни-
зации ,№. 2 треста Спец-
строимеханизация из веща-
ют о кончине крановщика

ИВАНОВА

Владимира Аф анасьевича

и выражают глубокое с обо-
лезнРвание родным 
КИМ  покойного.

и близ-

i l l
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